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Фотограф из Отрадного 
объяснила, 
как сделать классные 
снимки осенью 
стр. 15

Пенсионеры могут 
получить диплом 
и новую профессию. 
Все подробности  
стр. 12   

Сергей Собянин: у станции 
БКЛ «Марьина Роща» 
благоустроили скверы 
стр. 2 

Новый префект СВАО Сергей Мельников рассказал, как будет развиваться округ 4-5стр.

Актриса 
Александра Захарова — 
о своём великом отце 

и его легендарном 
чувстве юмора  

Кристина спела на передовой  
Студентка театрального института в Марфине 
выступает перед бойцами в зоне СВО 14стр.
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Маршрут шаттла в Северном теперь обслуживают электробусы 
В своём телеграм-канале 

мэр Москвы Сергей Собя-
нин сообщил, что на эко-
логичный транспорт пере-
вели ещё четыре маршру-
та столицы. Одним из них 
стал маршрут шаттла для 
студентов МФТИ. Он возит 
пассажиров от станции ме-
тро «Физтех» в районе Се-
верный до института. 

«Ему присвоили красивый 
номер — 555. Проезд на нём 
остался бесплатным, а рас-
писание по-прежнему учи-

тывает график занятий сту-
дентов. Плюс для удобства 
студентов появилась допол-
нительная остановка возле 
общежития №13 «ДХЗ ТОС», 
— уточнил Сергей Собянин 
в личном блоге sobyanin.ru.

Кроме того, электробусы 
вышли на маршруты №т74 
(МЦД Курьяново — метро 
«Кузьминки»), №762 (МЦД 
Курьяново — метро «Бра-
тиславская») и №875 (г. Тро-
ицк (мрк. В) — МЦД Крек-
шино). 

Мэр напомнил, что про-
шло всего пять лет с момен-
та открытия в столице пер-
вого электробусного марш-
рута, а сегодня их уже ров-
но 100. 

«Бесшумные, экологич-
ные, надёжные электробу-
сы идеально подходят для 
такого динамичного мега-
полиса, как Москва. Поэ-
тому количество электро-
бусных маршрутов будет 
только расти», — подыто-
жил мэр. Электробус курсирует между станцией метро «Физтех» и МФТИ. Для студентов проезд бесплатный
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У станции БКЛ «Марьина Роща» 
благоустроили скверы

Завершилось благо-
устройство у 10 
станций Большой 
кольцевой линии 

метро. Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале. 

У станций «Марьина 
Роща», «Аминьевская», 
«Новаторская» и «Соколь-
ники» проведены основ-
ные работы, осталось выса-
дить деревья и кустарники. 

Полностью благо устроены 
территории возле станций 
«Воронцовская», «Зю-

зино», «Текстильщики», 
«Проспект Вернадского», 
«Кленовый бульвар» и «На-
гатинский Затон».

«Вокруг всех станций убра-
ли под землю воздушные 
провода, проложили допол-
нительные ливнёвки, расши-
рили тротуары, установили 
лавочки и освещение. Для 
автомобилистов обустроили 
удобные парковочные карма-
ны», — написал мэр. 

Он добавил, что недалеко 
от метро «Марьина Роща» 
на Шереметьевской ули-
це, у храма в честь иконы 
Божией Матери «Нечаян-
ная Радость», обустроили 
зону отдыха и парковки для 
велосипедов. Уютная зона 
отдыха с качелями появи-
лась и в сквере на пересе-
чении 2-й улицы Марьи-
ной Рощи и 5-го проезда 
Марьиной Рощи.

У храма на Шереметьевской улице сделали прогулочную зону с беседками

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив

В ближайшее 
время 

территории 
дополнительно 

озеленят

Московские предприятия 
в три раза увеличили 

выпуск одежды
Благодаря поддержке го-

рода столичные компании 
лёгкой промышленности в 
этом году существенно уве-
личили объёмы производ-
ства. Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале. 

«С января по август выпу-
стили 283 тысячи мужских и 
женских костюмов и пиджа-
ков, а также свыше 120 ты-
сяч пар брюк. Сегодня в сто-
лице одежду, обувь, сумки, 
головные уборы и многое 
другое выпускают больше 
250 компаний», — отметил 
столичный градоначальник.

Мэр Москвы также рас-
сказал, как город помогает 
столичным предприятиям. 
Им могут присвоить статус 
городского промышленного 
комплекса или пригласить 
их стать резидентами осо-
бых экономических зон, что 
даёт право на освобождение 
от части налогов и на сни-
жение налога на прибыль. 
Кроме того, город выделя-

ет земельные участки под 
строительство новых про-
изводств.

В Северо-Восточном окру-
ге на территории технопар-
ка «Калибр» работают две 
компании лёгкой промыш-
ленности. Это первая в Рос-
сии фабрика цифровой пе-
чати на натуральной и ис-
кусственной ткани, а также 
предприятие, которое про-
изводит одежду и снаряже-
ние для экстремальных ви-
дов спорта, активного отды-
ха и путешествий, для работы 
в районах Крайнего Севера.

Напомним, «Калибр» се-
годня — одна из крупнейших 
площадок высокотехноло-
гичной промышленности, 
созданная при поддержке 
города. Среди резидентов 
технопарка компании, ко-
торые специализируются на 
развитии информационных 
технологий, беспилотном 
транспорте, приборострое-
нии, металлообработке, кре-
ативных индустриях.

В технопарке «Калибр» — два предприятия лёгкой промышленности. 
Производственные площадки компаний-резидентов 

Сергей Собянин и Михаил Мишустин посетили 29 мая 2023 года
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Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовил Игорь Сибиряков
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Никита Веприцкий и 
Майя Гусева-Сенато-
рова из школы №763 
на Стартовой улице в 

своих возрастных категориях 
завоевали золотые медали на 
первенстве России по ашиха-
ра-каратэ кайкан, которое не-
давно прошло в Воронеже. 

Для восьмиклассника Ни-
киты это уже шестая золотая 
медаль на турнире общерос-
сийского уровня. 

— Я занимаюсь ашихара-ка-
ратэ с семи лет. Самым слож-
ным на этих соревнованиях 
был финальный бой со спорт-
сменом из Подмосковья, кото-
рый на два года старше меня. 
Но под моим прямым ударом 
мае-гери он не устоял, — рас-
сказал Никита. 

А Майя учится в 5-м клас-
се. В свои 11 лет она уже очень 
серьёзная: говорит, что трени-
ровки помогли ей развить вы-
носливость, стать более уве-

ренной и дисциплинирован-
ной. 

— Раньше я занималась тан-
цами, пела в хоре, рисовала и 
посещала театральный кружок. 
Сейчас спорт вышел на пер-
вый план, я занимаюсь каратэ 
уже пять лет. Но у меня всё-
таки есть и классические де-
вичьи хобби — бисероплете-
ние и шитьё игрушек из фетра. 
Этому меня научила бабушка, 
— улыбается каратистка. 

Обоих победителей обучает 
искусству каратэ в школьном 
клубе тренер Сергей Конышев.

Виктория КАЙТУКОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Знания в области информа-
ционной безопасности сегод-
ня важны как никогда. «ЗБ» 
часто пишет о кибермошен-
никах, но эти истории не ис-
сякают. Жертвой очередно-
го ухищрения стала 69-лет-
няя жительница Заповедной 
улицы. 

Женщине позвонили, но 
на этот раз не с требованием 
срочно передать деньги для 
якобы попавшего в беду род-
ственника или сообщением 
о подозрительных действиях 
с банковской картой, а с при-
ятной новостью. Сказали, что 
мобильную связь переводят 
на новые вышки и теперь ей 
доступен более выгодный та-
рифный план. А чтобы на него 
перейти, всего-то и нужно — 
установить на смартфон при-
ложение, сообщить код, кото-
рый придёт в СМС, а дальше 
они всё сделают сами. Пенси-
онерка выполнила инструк-
ции и ждала подключения та-
рифа. Вместо этого её телефон 
стал разрываться от уведомле-
ний о списании денег… Жен-
щина поняла, что её обману-
ли, но, пока звонила в поли-
цию и в банк, со счёта успели 
снять более миллиона рублей. 

Как рассказали «ЗБ» в Ба-
бушкинской межрайонной 
прокуратуре, оказалось, по 
указанию аферистов москвич-
ка установила на телефон при-
ложение для удалённого до-
ступа к гаджету. Так прохо-
димцы и заполучили её лич-
ные данные. Подозреваемых 
разыскивают.

Под удар снова попал по-
жилой человек. Но надо при-
знать, что клюнуть на удочку 
можно в любом возрасте. У 
меня хоть и установлен блоки-
ровщик спама, толку от него 
мало: три-пять звонков про-
рываются ежедневно. А ещё — 
фейковые сообщения о под-
писках, которые можно от-
ключить за деньги, вредонос-
ные ссылки в мессенджерах 
от незнакомцев, да и от зна-
комых тоже: соцсети неред-
ко взламывают. Что остаёт-
ся?  Не терять бдительности 
и по возможности сообщать 
о своих подозрениях. Когда 
мне звонит «сотрудник бан-
ка», я тут же бросаю трубку. 
Но потом перезваниваю в на-
стоящий банк и передаю но-
мер, чтобы его добавили в базу 
для блокировки. 

Юные каратисты из Лосинки 
выиграли первенство страны

Майя и Никита 
учатся 

и тренируются 
в одной школе

Магазин 
вернёт деньги 
за дублёнку 
и доплатит 

покупательнице 
из СВАО

Жительница Бутыр-
ского района приобрела 
в магазине дублёнку за 
37 900 рублей. Дома ещё 
раз примерила и поня-
ла, что размер не подхо-
дит, да и качество не та-
кое высокое, как показа-
лось сначала. Обменять 
товар не получилось, на 
письменное заявление 
вернуть деньги продавец 
тоже не отреагировал. 

Тогда женщина при-
шла в окружной Роспо-
требнадзор. Специали-
сты составили иск и на-
правили в суд. Теперь по 
решению мирового су-
дебного участка №98 Бу-
тырского района мага-
зин выплатит покупа-
тельнице 67 884 рубля.

Оксана МАСТЮГИНА

Валентина Дормидонтова — спе-
циалист по социальной работе ТЦСО 
«Алексеевский». Недавно она прошла 
курс первой помощи, и эти знания ей 
немедленно пригодились. В тот день 
она забрала дочку из школы и вместе 
с ней возвращалась домой. 

— Мы ехали на машине. Когда я 
парковалась, моё внимание привлёк 
пожилой мужчина. Он спускался по 
лестнице магазина, нёс два стула со 
спинками. Я заволновалась: руки за-
няты громоздкой ношей, лестница 
высокая. А вдруг дедушка оступится?!

Валентина как в воду глядела: вне-
запно мужчина потерял равновесие, 
кубарем скатился со ступенек и замер.

— Я бросилась к нему. Уви-
дела на лбу глубокую рану, из 
неё текла кровь. Дедушка не 
мог говорить, только стонал 
от боли, — рассказывает Вален-
тина. — Сначала я немного расте-

рялась, но взяла себя в руки. Дочке 
сказала вызвать скорую, а сама до-
стала из машины плед, свернула ва-
ликом и подложила под голову муж-
чине. К ране приложила сухой лёд, 
который возила в аптечке. 

Женщина оставалась с пострадав-
шим до приезда врачей. К сожале-
нию, она пока ничего не знает о судь-
бе спасённого: в той ситуации позна-

комиться не удалось.
— Надеюсь, с ним всё хоро-

шо и мы ещё увидимся, — ска-
зала она. 

В а л е н т и н е 
Дормидонтовой 
37 лет, из них 13 

лет она работает в 
соцзащите. В сво-
бодное время ходит 
в бассейн, вяжет и 
печёт торты. 

Оксана МАСТЮГИНА

Валентина Дормидонтова с Маломосковской улицы 
спасла жизнь пенсионеру
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Она работает 
в центре 
социальной 
защиты

Ребята специализируются 
на направлении ашихара-каратэ Ро
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Перед мае-гери соперник 
не устоял

Молодёжный клуб Рус-
ского географического об-
щества открылся в экоцен-
тре «Яуза» (Юрловский пр., 
вл. 10/4). Занятия бесплатно 
могут посещать все желаю-
щие (12+). Клуб будет рабо-
тать до конца года.

— Занятия пройдут са-
мые разные, — говорит 

руководитель отдела эко-
просвещения Виктория 
Галиакберова. — Напри-
мер, отметим День снеж-
ного барса, будем устра-
ивать викторины, пока-
зывать фильмы Русского 
гео графического обще-
ства, рассказывать о пер-
вопроходцах, ведь многие 

улицы СВАО названы в 
честь них, например Бе-
рингов проезд и проезд 
Дежнёва. 

А ещё воспитанников 
клуба научат разбираться 
в картах, те даже попро-
буют сами их строить и 
узна ют об инструментах, 
с помощью которых можно 

получить информацию об 
абсолютной высоте мест-
ности, о старинных и со-
временных способах ори-
ентирования.

Встречи будут проходить 
по пятницам. Необходима 
предварительная запись по 
тел. 8-925-194-6086. 

Алексей ТУМАНОВ

В экоцентре «Яуза» появился географический клуб

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Продиктовала код 
и осталась 
без денег
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— Сергей Александро-
вич, вы с 27 сентября 
возглавляете префектуру 
СВАО. Первые впечатле-
ния от округа наверняка 
уже есть. На что обратили 
внимание, что для себя 
отметили?

— Очень признателен 
работникам префектуры, 
моим заместителям и гла-
вам управ. Они активно 
мне помогают, посвяща-
ют в тонкости работы, с ко-
торыми я раньше так плот-
но не сталкивался. К при-
меру, взять подготовку к 
зимнему сезону. Все задачи, 
которые ставил руководи-
тель Комплекса городского 
хозяйства Пётр Павлович 
Бирюков, мы выполнили. 
Провели смотр коммуналь-
ной техники, подготови-
ли резервные бригады для 
уборки улиц. Все дома по 
графику были подключе-
ны к теплу. 

Работая заместителем ру-
ководителя Департамен-
та природопользования и 
охраны окружающей сре-
ды, я часто бывал в окру-
ге. Мы очень много време-
ни уделяли развитию при-
родных территорий, в том 
числе в СВАО. Затем, уже 
в качестве заместителя ру-

ководителя Департамен-
та капитального ремонта, 
я курировал создание од-
ного из самых знаковых 
объектов Москвы — парка 
«Яуза». Сегодня это самый 
большой по протяжённо-
сти парк Европы. В инклю-
зивном подходе к проекти-
рованию парка не только 
учитывались разносторон-
ние потребности всех его 
посетителей, но и возмож-
ные сценарии взаимодей-
ствия между всеми группа-
ми пользователей. Раньше 
территория разделяла на-
селение районов, а теперь 
парк, как живая ткань, стя-
гивает и объединяет людей. 

Северо-Восточный админи-
стративный округ — уни-
кальный и многогранный. 
Это самый космический, 
самый кинематографиче-
ский, самый телевизион-
ный округ столицы.

Как создавался 
парк «Яуза»

— Как удалось под-
нять такой масштабный 
проект?

— В первую очередь бла-
годаря поддержке мэра. 
Сергей Семёнович Собя-
нин обозначил задачи, ко-
торые мы реализуем по-
следние четыре года. Сегод-
ня в парке «Яуза» осталось 
немного участков, которые 
ещё нужно обустроить. Все 
они уже в плане Департа-
мента капитального ремон-
та города Москвы и Ком-
плекса городского хозяй-
ства. 

— При проектировании 
парка «Яуза» учитывалось 
мнение местных жителей?

— Создание парков, отра-
жающих локальную иден-
тичность, — один из основ-
ных запросов населения. 

Унифицированные природ-
ные территории Москвы, 
которые появились в совет-
ское время, сейчас требу-
ют переосмысления и но-
вой истории. В ходе прове-
дения работ мы находимся 
на прямой связи с жителя-
ми. Как и всегда, перед стар-
том проекта были прове-
дены социо логические ис-
следования, которые дали 
понимание об основных 
пользовательских группах 
парка. Очень помогла пре-
фектура своим опытом и 
поддержкой. Я сам много 
раз приезжал в парк, лично 

познакомился с некоторы-
ми группами жителей, объ-
единённых общими интере-
сами. В том числе благодаря 
им появились очень хоро-
шие спортивные кластеры 
в долине Чермянки. Там и 
футбольное поле с подогре-
вом, и хоккейная площадка, 
и сцена для проведения об-
щегородских мероприятий. 
У нас появился скейт-парк 
и дёрт-парк — уникальная 
даже для Москвы трасса, 
где занимаются любители 
экстремальной езды на ве-
лосипедах ВMX.

Для развития парково-

го пространства исполь-
зовались только буферные 
территории, не входящие 
в состав ООПТ. Все рабо-
ты реализованы с соблю-
дением природоохранного 
законодательства. Так, на-
пример, при устройстве до-
рожно-тропиночной сети 
приоритет был отдан ма-
териалам, не запечатыва-
ющим почву, а созданные 
в парке «Яуза» экотропы не 
нарушают пути миграции 
животных и насекомых. В 
общем, удалось органично 
вписать новое содержание 
в природную среду.

«Есть идея построить в округе 
дворец единоборств»

Новый префект СВАО Сергей Мельников рассказал о ближайших планах, 
проектах и немного о своих увлечениях

Мы должны находиться 
в постоянном контакте 

с жителями, 
внимательно слушать 
и слышать их запросы

Сергей Мельников возглавил префектуру СВАО 27 сентября 2023 года
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В парке «Яуза» в районе Северодвинской улицы недавно открыли профессиональный дёрт-трек — 
трассу для катания и трюков на велосипедах 
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— Насколько для вас 
важно слышать жителей 
округа?

— Очень важно. Мы долж-
ны находиться с жителями в 
постоянном контакте, вни-
мательно слушать и слышать 
запросы и, безусловно, опе-
ративно на них реагировать. 
Опыт показывает, что циф-
ровизация повышает уро-
вень качества и действен-
ности такой обратной связи. 
Именно мы находимся бли-
же всего к людям и по боль-
шому счёту являемся для них 
ключевыми представителя-
ми всей системы публичной 
власти. К нам прежде всего 
люди и обращаются со сво-
ими нуждами и со своими 
проблемами и от нас ждут не 
только их оперативного ре-
шения, но и внимательного, 
доброжелательного отноше-
ния к своим инициативам и 
просьбам.

Взгляд 
на транспортные 

вопросы 
— Очень важная тема 

— транспортное развитие 
округа. Какой проект, 
на ваш взгляд, наиболее 
важен?

— Я не стал бы сейчас вы-
делять какой-то один зна-
ковый объект. Все они по-
своему важны. Предлагаю 
взглянуть на это со стороны 
людей. Строительство или 
ремонт любой транспорт-
ной инфраструктуры — это 
так или иначе нагрузка на 
жителей, поскольку вводят-
ся ограничения движения, 
снижается скорость пото-
ка. Наша задача совместно с 
коллегами из Департамента 
строительства — обеспечи-
вать безопасность и соблю-
дение регламента, от уста-
новки ограждений до по-
рядка на стройке. 

«Отчего плачешь, 
бабушка?»

— Не так давно мэр 
объявил о втором этапе 
модернизации столич-
ных поликлиник. Темпы 
ремонта сохранятся?

— В Департаменте капре-
монта я как раз отвечал за 
часть работ, связанных с 
модернизацией поликли-
ник. За четыре года реали-
зации программы мы на-
копили уникальный опыт 
максимально быстрого и 
безболезненного обновле-
ния поликлиник. Сфор-
мированы эффективные 
команды реконструкции 
в медицинском сообще-
стве и в Комплексе го-
родского хозяйства, ко-
торый отвечает за строи-

тельную часть. Поэтому, 
несомненно, темпы сда-
чи новых объектов сохра-
нятся на должном высо-
ком уровне. 

— Мэр заявил 
об ускорении реализации 
программы реновации. 
СВАО здесь — один из 
лидеров. К слову, в нашем 
округе находится ведущий 
строительный вуз страны 
— МГСУ. Это помогает?

— Между прочим, МГСУ, 
тогда МИСИ, окончил в да-
лёком 1978 году мой папа 
— по специальности «про-
мышленное и гражданское 
строительство». Это кузни-
ца лучших строительных 
кадров страны.

Что касается реновации, 
то это очень амбициозная 
программа, в округе в неё 
включено 499 домов. И 
СВАО здесь — лидер по ко-

личеству районов, где жи-
тели переезжают по про-
грамме реновации. Кол-
леги из Стройкомплекса, 
приезжая сюда, всегда от-
мечают чёткую, грамот-
ную работу. Ну и конеч-
но, сказывается на тем-
пах строительства жилья 
по реновации то, что сто-
личные строители нашли 
возможность сочетания 
индивидуальных проек-
тов домов с типовым стро-
ительством, чтобы не по-
рождать новых безликих 
«спальников» родом из 
70-х годов прошлого века. 
Задачи префектуры — это 
подбор строительных пло-
щадок, решение вопросов 
с инженерными сетями, 

помощь гражданам в пе-
ревозке вещей.  

Кстати, мне тут рассказа-
ли один случай. Только что 
переселили людей в новый 
дом по реновации. И вот на 
лавочке сидит бабушка и 
плачет. Коллеги, которые 
помогали ей с переездом, 
спрашивают: «Что случи-
лось?» Оказалось, она от 
радости плачет. До пере-
езда бабуля целых два года 
просидела дома. В бывшей 
хрущёвке она жила на пя-
том этаже, а ноги переста-
ли ходить. Увидев в новом 
доме лифт, она не смогла 
сдержать слёз…

Тяга к игровым 
видам спорта

— В СВАО нет больших 
стадионов международ-
ного значения, но много 
обычных стадионов и 
спортплощадок. Есть ли у 
вас идеи, как сделать наш 
округ ещё более спортив-
ным?

— Есть одна идея — по-
ставить в префектуре пару 
теннисных столов. (Смеёт-
ся.) У нас в районе Север-
ный находится прекрас-
ный Центр современного 
пятиборья. Я в нём побы-
вал и был впечатлён: там 
и стрельба из лука, и пла-
вание, и конноспортивная 
школа. Всё это на очень вы-
соком профессиональном 
уровне, с отличными тре-
нерами.

Что же касается планов, 
то программа создания 
футбольных полей будет 
продолжаться. А ещё у нас 
в округе есть очень серьёз-
ное движение — «Za самбо». 
Возникли планы построить 
в округе дворец для всех ви-
дов единоборств — самбо, 
каратэ, джиу-джитсу, бок-
са и других.

— А в каком районе?

— Пока не знаю. Но идея 
есть, и думаю, нам удаст-
ся её реализовать. Хочется 
мотивировать детей к заня-
тиям боевыми искусства-
ми. Я сам занимался ими 
с 10 лет и до поступления 
в университет. Это здорово 
формирует характер чело-
века, приучает принимать 
решения, брать на себя от-
ветственность. И ещё ты 
должен понимать сопер-
ника, чувствовать его. Это 
целая философия.

— Каким ещё спортом 
вы увлекались?

— Всегда любил игровые 
виды — футбол, большой 
и настольный теннис. Там 
адреналин, тактика, сопер-
ничество. В футбол долгое 
время играл за сборную 
Правительства Москвы, в 
полузащите. Вспоминаю 
то время с теплотой.

Увлёкся 
барабанами

— А на что сейчас есть 
время? Или всё поглощает 
работа?

— Люблю погулять в пар-
ке, стараюсь проводить вре-
мя с семьёй. Правда, стар-
шая дочка взрослая, 23 
года, у неё своя семья, уже 
успела родить мне внучку. 
(Улыбается.) А у нас с женой 
подрастают двое сыновей, 
Пётр и Павел: одному четы-
ре с половиной года, второ-
му год и семь месяцев. Для 
меня большое счастье, ког-
да утром по пути на работу 
я отвожу их в садик. Радует 
всё: как мы с женой их бу-
дим, как собираем…

— Старшему сыну уже 
что-то интересно в этой 
жизни?

— Увлёкся игрой на ба-
рабанах. У него очень хо-
рошо получается. Это та-
кой драйв непередавае-
мый. Я вам сейчас даже по-
кажу. (Демонстрирует на 
планшете видео, где четы-
рёхлетний мальчишка лов-
ко играет на ударных.) Ко-
нечно, поначалу сын про-
тивился, но затем втянул-
ся. Оказался усидчивым. 
А потом, представляете, 
и меня это увлекло. Ког-
да сын устаёт, я сам с удо-
вольствием играю. Кстати, 
это равносильно спорту: 
работают руки, ноги, мозг. 
А теперь ещё и жена увле-
клась игрой на барабанах!

— Спасибо, Сергей 
Александрович, за инте-
ресное и живое интервью. 
Удачи вам в новой долж-
ности!

— Спасибо! Уверен, у нас 
всё получится.

Беседовал 
Александр ЛУЗАНОВ

Взрослая дочь 
уже подарила мне внука,
 с женой воспитываем 

двоих сыновей

Осенью участники программы реновации в Лосиноостровском районе начали переезжать 
в новый дом на Тайнинской улице
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В этом году преобразился стадион в Свиблове, в скором будущем там планируют возвести ещё и крытую ледовую арену
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Каждый день в еди-
ном пункте отбора 
на военную служ-
бу по контракту, ко-

торый находится на улице 
Яблочкова, многолюдно. 
Сюда приходят кандидаты, 
чтобы пройти мед осмотр, 
профессионально-психо-
логическое тестирование и 
собеседования для вступ-
ления в ряды Российской 
армии. 

Пришедшим на пункт 
кандидатам при себе нуж-
но иметь паспорт и воен-
ный билет (при его нали-
чии). Путь к заключению 
контракта начинается с 
заполнения документов 
в специально отведённой 

зоне. Здесь корреспондент 
«ЗБ» познакомился с Серге-
ем (имя изменено). Ему 40 
лет, за плечами солидный 
воинский опыт. 

Сергей рассказал, что в 
2001 году прошёл срочную 
службу, с отличием окон-
чил сержантскую школу и 
отправился служить на Кав-
каз. Его военно-учётная спе-
циальность — «артиллерист-
миномётчик», и свою рабо-
ту он знает на пять. 

— Год назад я по контрак-
ту был в зоне СВО, наше 
подразделение использова-
ло в боях сложную техни-
ку, например самоходный 
миномёт. Хорошая маши-
на, — рассказал мужчина. 

Теперь он хочет снова за-
ключить контракт и вер-
нуться в зону проведения 
спецоперации. 

— Несколько месяцев на-
зад из этого же пункта ушёл 
служить мой друг, сража-
ется на одном из направ-
лений. Я тоже хочу помочь 

нашим ребятам, тем более 
иду уже не в первый раз, — 
поделился Сергей.

Дома его будут ждать 
близкие: сестра и тринад-
цатилетняя дочка.

— Они меня поддержи-
вают, одобряют, гордятся 
мной. Отношения очень хо-
рошие, — отметил кандидат. 
— Должен наступить мир, 
а потом будем развиваться, 
растить детей и восстанав-
ливать новые территории.

Михаил ЩЕПИН

 Единый пункт отбора 
на службу по контракту: 
ул. Яблочкова, 5, стр. 1. 
График работы: пн. — пт. 
с 9.00 до 20.00, сб. — с 9.00 
до 18.00, вс. — с 9.00 до 16.00

«Родные решение 
поддержали»

Опытный 
миномётчик 
рассказал, 
что хочет 
вернуться 
в зону СВО

На улице Яблочкова продолжается отбор кандидатов 
на службу по контракту

Что положено контрактникам 
и членам их семей

Путь к заключению контракта начинается с заполнения документов, далее — медосмотр, тестирование и собеседование
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В округе высадили тюльпаны, 
которые взойдут весной

Этой осенью сотрудники 
«Жилищников» высажива-
ют почти 3 млн тюльпанов 
по 283 адресам в СВАО. 
Взойдут цветы будущей 
весной. В распоряжении 
коммунальщиков лилиец-
ветные и простые поздние 
тюльпаны, а также сор та 
двух видов — «дарвино-
вы гибриды» и «триумф». 
Расцветки самые разные. 
Недавно прошли работы 
в цветниках на Череповец-
кой улице. 

— Напротив дома 16 по-
садили оранжевые тюль-
паны «триумф». Цветник 
здесь большой, но окру-
жён деревьями, поэтому 
мы выбрали яркий цвет, 
чтобы цветы были замет-
ны издалека. А на неболь-
шой клумбе у дома 4, корп. 
1, высадили фиолетовые 
лилиецветные тюльпаны, 
— рассказала заместитель 
Дирекции ЖКХиБ СВАО 
г. Москвы Екатерина Афо-
нина.

Клумбы и цветники очи-
щают от опавшей листвы, 
проводят санитарную об-
резку растущих здесь мно-
голетников, подготавлива-
ют почву. Луковицы сажа-
ют в землю в шахматном 
порядке на глубину, в три 
раза превышающую вы-
соту луковицы. Землю по-
крывают мульчей: красная, 
зелёная и синяя щепа за-
щитит растения от морозов 
и украсит клумбу зимой.  

София РОСТОВЦЕВА

Живу один, дети 
совсем не помо-
гают. Можно 

что-то сделать?
Сергей Иванович, Северный бул. 

Отвечает юридическая ком-
пания «Вектор Прайм»™.

Обязанность детей уплачивать 
алименты на содержание родите-
лей возникает при одновремен-
ном выполнении следующих ус-
ловий: дети достигли совершен-
нолетия и являются трудоспособ-
ными; родители нетрудоспособны 
и нуждаются в помощи — имеют 
инвалидность или достигли воз-
раста 55 лет (для женщин), 60 лет 
(для мужчин). Уплата алиментов 
детьми на содержание родителей 

может быть добровольной (по со-
глашению сторон) и принудитель-
ной (в судебном порядке). Каж-
дый из родителей имеет право 
обратиться в суд с исковым за-

явлением о взыскании алимен-
тов. Если родитель уклонялся от 
выполнения обязанностей роди-
телей, то суд может освободить 
детей от уплаты алиментов.

Может ли одиноко проживающий пенсионер 
взыскать алименты со своих детей?
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кл

ам
а 
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Проехал 
на красный 
в Отрадном

16 октября в 10 часов ве-
чера водитель «Киа» про-
ехал на красный сигнал 
светофора перекрёсток 
проектируемого проезда 
№5350 и улицы Декабри-
стов и столкнулся со «Шко-
дой». После аварии 63-лет-
няя пассажирка «Шкоды» 
обратилась в больницу с 
ушибом грудной клетки. 

Столкнулись 
на Сущёвском 

Валу
Поздно вечером 16 ок-

тября мужчина на «Тойо-
те» из-за несоблюдения 
дистанции врезался в за-
глохший «Мерседес», кото-
рый стоял в крайней поло-
се у дома 46 на Сущёвском 
Валу. Пострадал водитель 
«Тойоты». С травмами го-
ловы и грудной клетки ско-
рая увезла его в больницу.

Попала под колёса 
на Абрамцевской
Утром 17 октября води-

тель «Хёндай» сбил женщи-
ну 66 лет, которая перехо-
дила дорогу по нерегулиру-
емой «зебре» у дома 14 на 
Абрамцевской улице. По-
страдавшую с ушибом бе-
дра, закрытой черепно-моз-
говой травмой и сотрясе-
нием мозга увезла скорая. 

Пострадала 
на улице Руставели

18 октября в 11 часов 
утра водитель «Мерседе-
са» сбил женщину 38 лет, 
которая переходила до-
рогу по нерегулируемой 
«зебре» недалеко от дома 
12/7, корп. Б, на улице Ру-
ставели. Её госпитализи-
ровали с травмами голо-
вы и переломом лодыжки.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП

Многие водители обраща-
ли внимание на зелёные 
машины с надписью «До-
рожный патруль». Это со-

трудники ЦОДД, которые придут на 
выручку, если произошла авария, за-
глохла машина. Патрули работают 
круглосуточно. С десяток экипажей 
следят за порядком на Московской 
кольцевой дороге, которая в горо-
де считается наиболее опасной. На 
дежурство с патрулём отправился и 
корреспондент «ЗБ».

Столкнулись 
легковушки

С Эдуардом Корвиным и Алек-
сандром Арчаковым из «Дорожно-
го патруля» встречаюсь на МКАД 
недалеко от развязки с Дмитров-
ским шоссе. Берём курс в сторону 
Ярославки. Об авариях патрулю со-
общают из ЦОДД: там за обстанов-
кой следят по камерам. Но патруль-
ные и сами останавливаются, если 
что-то случилось.

Видим: в правой полосе столкну-
лись две легковушки. Тормозим. 
Владелец внедорожника рассказы-
вает, что ехал в потоке, когда сза-
ди его ударило такси. Водитель ма-
шины с «шашечками» стоит рядом 
с виноватым лицом: авария прои-
зошла, потому что он отвлёкся на 
телефон. 

Первым делом надо убрать маши-
ны с дороги, чтобы в остановивши-
еся автомобили не въехал ещё кто-
нибудь и не произошло так называ-
емое вторичное ДТП. 

— По статистике, вторичное ДТП 
на МКАД нередко происходит спу-
стя всего 4-5 минут после первой 
аварии, так что медлить нельзя, — 
отметил Александр Арчаков. 

Столкнувшиеся машины, к сча-
стью, на ходу, поэтому все вместе 
отъезжаем на стоянку поблизости. 
Там патрульные помогают води-
телям оформить документы, необ-

ходимые для ГИБДД и страховой. 
И мы едем дальше.

Застрял из-за нехватки 
масла

Через пару километров опять 
тормозим: на обочине на «аварий-
ке» стоит фургончик. Водитель 
Никита разводит руками: на па-
нели приборов загорелся значок, 
что в двигателе не хватает масла.

— Только забрал машину из сер-
виса! Движок перебирали! — сокру-
шается он. 

При недостатке масла ехать не 
стоит, ведь двигатель может испор-
титься. Никита вызвал эвакуатор, но 

ждать его на обочине опасно: дви-
жение на МКАД оживлённое и не-
которые водители, пытаясь сэко-
номить время, выезжают на обо-
чину, рискуя не заметить фургон. 

Эдуард Корвин достаёт тросы (во-
дители называют их галстуками). Тро-
сы в арсенале разные. Например, один 
из них рассчитан на вес многотонной 
фуры, ведь вытягивать их на МКАД 
патрулям приходится довольно часто. 
Особенно зимой в снегопады, в голо-
лёд длинномеры, бывает, даже в неболь-
шую горку подняться не могут. Из-за 
застрявших грузовиков могут образо-
ваться многокилометровые заторы, и 
патрули стараются этого не допустить. 
Но в нашем случае фургончик неболь-
шой, подойдёт трос для легковушки. 

— Мы вас на стоянку рядом от-
буксируем. Там безопаснее. Кроме 
того, поднимать машину на эваку-
атор там будет удобнее, — объяснил 
водителю Эдуард.

Встречаются 
и пешеходы

«Дорожный патруль» также по-
могает выявлять пьяных за рулём. 

В практике Эдуарда и Александра 
был такой случай. Они дежурили 
на перекрытии дороги, пропуска-
ли только автобусы. Неожидан-
но на закрытый участок нырнула 
легковушка, потом начала сда-
вать назад. Водитель вёл машину 
неуверенно. 

— Я с ним начал говорить, и сра-
зу стало ясно: нетрезвый, причём 
сильно. Вызвали ГИБДД. Выяс-
нилось, что ранее его уже лишали 
прав за пьяное вождение, — рас-
сказал Эдуард. 

Бывают и необычные ситуации. 
Недавно увидели, как по обочине 
МКАД недалеко от Ярославки идёт 
мужчина. Инспекторы попросили 
его выйти за ограждение. В разгово-
ре выяснилось, что мужчина решил 
добраться пешком до... Карелии!

— Мы пытались объяснить, как 
доехать до вокзала, но он ни в ка-
кую — только пешком, — вспоми-
нает Александр Арчаков.

Кроме того, патруль следит за ис-
правностью светофоров, состояни-
ем знаков, разметки. Если что не так 
— сразу сообщают в ЦОДД.

Роман ФЛЕЙШЕР

Зачем инспектору «галстук»

В районе 
Дмитровки 

авария случилась 
из-за того, что 

водитель отвлёкся 
на телефон

На остановке 
«МФЦ «Биби-
рево» нет назва-

ния и навигации с номера-
ми автобусов и расписани-
ем. Когда повесят?

Игорь, ул. Лескова

Как сообщили в ГУП 
«Мосгортранс», на оста-
новочном пункте «МФЦ 
«Бибирево» на Муранов-
ской улице указали назва-

ние остановки, а также раз-
местили информацию с но-
мерами маршрутов авто-
бусов, которые через него 
следуют, и расписание дви-
жения. Это автобусы №282, 
353, 705, н9 (ночной).

Маргарита ИВАНОВА

 Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного)

Остановку на Мурановской 
оснастили информацией 

о маршрутах

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Эдуард Корвин отцепляет трос, с помощью которого отбуксировали застрявшую на трассе машину, 
а Александр Арчаков держит наготове рабочий планшет, чтобы зафиксировать необходимые сведения

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

Корреспондент подежурил 
с «Дорожным патрулём» на МКАД

В Алексеевском районе 
расширили зону 
платной парковки

Как сообщила пресс-
служба городского Де-
партамента транспорта, 
с 7 ноября в зону платной 
парковки войдёт участок 
улично-дорожной сети у 
дома 16, корп. 3, на Ново-
алексеевской улице. 

«Для местных жителей 
парковка остаётся бес-
платной в случае оформ-
ления резидентного раз-
решения», — уточняет-
ся в сообщении пресс-
службы.

Резидентное парковоч-
ное разрешение даёт пра-
во человеку, проживаю-
щему в зоне платной пар-
ковки, бесплатно остав-
лять свой автомобиль на 
общедоступных местах с 
20.00 до 8.00. Чтобы пар-
коваться круглосуточно, 
необходимо внести рези-
дентную плату в размере 3 
тыс. рублей в год. Правила 
оформления опубликова-
ны на сайте parking.mos.ru.

Евгений БАКИН 

Помогите соседям 
получать актуальную 

информацию 
о событиях 

в нашем городе

 Раскладка газеты «Звёздный бульвар» 
по почтовым ящикам.
 Работа рядом с домом.

 Дополнительный заработок, 
свободный график.

ТЕЛЕФОН: +7 (495) 136-67-70

Оплата от 500 рублей в час до 3000 рублей в день.

ЕСТЬ 
РАБОТА!
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В редакцию обратились 
три читателя из раз-
ных районов округа. 
Они получили уведом-

ления о том, что в их квартирах 
обнаружены нарушения при 
использовании газового обо-
рудования, и задались вопро-
сом: а не мошенники ли это? 
«Потому что у меня уже были 
газовщики летом и я устранила 
все нарушения», — написала 
Ирина с Отрадного проезда. 

Бумаги похожи, 
а причины разные

Во всех уведомлениях сказа-
но, что управляющая компа-
ния дома заключила договор 
с АО «Мосгаз» на техобслужи-
вание газового оборудования. 
Однако в полученных бумагах 
указаны разные нарушения. К 
примеру, у Ирины с Отрадно-
го проезда вытяжка идёт пря-
мо в вентиляционный канал, у 
Игоря Васильевича с Лосино-
островской улицы газ, посту-
пающий в колонку и в духовой 
шкаф, перекрывается одним 
вентилем, а у Марии Фёдоров-
ны со Студёного проезда обре-
зана газовая труба в квартире. 

«В бумаге написано, что если 
не исправлю, то коммуналь-
щики обратятся в надзорную 
инстанцию. Сейчас никому 
нельзя верить! Только недав-
но читала похожую историю 
про домофонных мошенни-
ков. Помогите разобраться», 
— пишет Мария Фёдоровна.

Требования в уведомлени-
ях подкреплены ссылками на 
законы: приказ Минстроя, 
статьи Жилищного кодекса 
РФ, постановление Прави-
тельства Москвы… В общем, 
выглядят серьёзно.

Почти 13 тысяч 
нарушений

Как пояснил и.о. главы 
управы Лосиноостровско-
го района Глеб Перелыгин,  
уведомления настоящие.

— Это типовые предупреж-
дения, которые рассылают 

жильцам после выяв ления на-
рушений. Если уве домление 
пришло, а ука  занные нару-
шения уже устранены, нуж-
но об этом сообщить. Если 
проблема была в вентиля-
ции, то передать информа-
цию о проведённых работах 
нужно в свою управляющую 
компанию. Если нарушения 
касались газовой разводки 
или трубопровода, то сооб-
щить об устранении наруше-
ний нужно в АО «Мосгаз», — 
пояснил он.

Как рассказал начальник 
управления жилищно-ком-
мунального хозяйства и бла-
гоустройства префектуры 
СВАО Игорь Ерохин, за этот 
год в СВАО газовщики вме-
сте с коммунальщиками при 
проверках обнаружили боль-
ше 12 700 нарушений.

— Из них о решении проб-
лемы отчитались почти 5500 

жильцов. Тем, кто не сооб-
щает об устранении наруше-
ний, мы и выдаём уведомле-
ния. Если житель не хочет ре-
шать проблему или не пуска-
ет в свою квартиру, одной из 
крайних мер будет временное 
отключение газа в жилье, — 
добавил Ерохин. 

Вентиляция 
должна быть 
естественной 

Как рассказали в АО «Мос-
газ», по действующим пра-
вилам в газифицированных 
квартирах должна быть по-
стоянная естественная вен-
тиляция. Это нужно, чтобы 
в помещении не скапливал-

ся газ, если трубопровод раз-
герметизируется. Поэтому и 
запрещено перекрытие вен-
тиляционного канала, в том 
числе подключением вытяжки 
к общедомовой системе вен-
тиляции. Также в жилье с га-
зом у каждого прибора должен 
быть свой вентиль, а газопро-
вод не должен быть обрезан. 

Решать проблемы жите-
лям придётся за свой счёт. 
Для этого нужно обратить-
ся в управляющую компа-
нию, если дело касается вен-
тиляции, либо вызвать ма-
стера из «Мосгаза».

Михаил КОФАНОВ

 АО «Мосгаз»: 8-800-700-
7104

  Один прибор — 
один вентиль

Перекрытие вентиляционного 
канала запрещено 

За нарушения при использовании газовых приборов 
подачу голубого топлива могут перекрыть

13
94

Ограждение 
спортивной 
площадки на 

Тайнинской ул., 26, по-
вреждено: выломаны пру-
тья, внизу торчат их 
острые обломки. Когда 
отремонтируют?

Виктория, ул. Малыгина

— Ограждение спор-
тивной площадки по ука-
занному адресу отремон-

тировали, — сообщили в 
ГБУ «Жилищник Лоси-
ноостровского района».

Сотрудники провели 
сварочные работы, вос-
становили целостность 
ограждения и покрасили.

Маргарита ИВАНОВА

  ГБУ «Жилищник 
Лосиноостровского района»: 
Норильская ул., 6, тел. 
(495) 474-6927. Эл. почта: 
gbu.losinoostrovskiy@mail.ru

В Лосинке отремонтировали 
ограждение спортплощадки

В 6-м подъезде 
уже два месяца 
огромное коли-

чество комаров. Звонили 
в диспетчерскую, но ре-
зультатов нет. Помоги-
те разобраться.

Екатерина, Бибиревская ул., 1

— Сотрудники дезстан-
ции №6 Московского го-
родского центра дезинфек-
ции по договору с управля-
ющей организацией прове-
ли обработку от комаров в 
технических помещениях 

дома, — сообщили в упра-
ве Алтуфьевского района.

Специалисты «Жилищ-
ника» осмотрели подвал и 
установили, что помещение 
в надлежащем состоянии, 
подтоплений нет.

Маргарита ИВАНОВА

  Управа Алтуфьевского 
района: Алтуфьевское ш., 
56а, тел. (499) 902-5027. 
Эл. почта: altspr@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник Алтуфьевского 
района»: Стандартная ул., 3, 
тел. (499) 902-2220. Эл.почта: 
gbu.altuf@mail.ru

На детской 
площадке 
на ул. Лескова, 

9б, оборвалась цепь каче-
лей. Термоусадка на це-
пях рваная, раскрути-
лись зацепы на доске-ла-
зилке. Опасно для детей. 
Когда починят?

Надежда, 
Мурановская ул.

— Качели и доску для 
лазанья на детской пло-
щадке по указанному 
адресу отремонтирова-

ли, — сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Би-
бирево».

Сотрудники заменили 
карабины на подвесах ка-
челей, обновили термо-
усадочную плёнку на це-
пях, а также заменили за-
цепы на доске для лаза-
нья. Детская площадка 
исправна и безопасна.

Маргарита ИВАНОВА

  ГБУ «Жилищник района 
Бибирево»: ул. Пришвина, 12, 
корп. 2, тел. (495) 533-0022. 
Эл. почта: gbu_bibirevo@bk.ru

Качели на улице Лескова 
починили

ОТРЕАГИРОВАЛИ

На Бибиревской провели 
обработку от комаров

Та
ть
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Оказаться без кры-
ши над головой и 
средств человек мо-
жет по разным при-

чинам: лишили жилья мо-
шенники, родные выписали 
из квартиры за пьянство, а 
кто-то поехал на заработки, 
но ему не заплатили. Таких 
людей часто презирают и сто-
ронятся, и лишь немногие ре-
шаются погрузиться в их горе, 
помочь. Например, на под-
ворье храма Рождества Пре-
святой Богородицы во Вла-
дыкине бездомных кормят, 
помогают с одеждой и лекар-
ствами, удаётся даже помочь с 
восстановлением документов 
и отправить человека домой. 
На один день корреспондент 
«ЗБ» стала добровольцем по 
раздаче еды и пообщалась с 
подопечными. 

Ушёл из дома 
в никуда

— Сегодня у нас макаро-
ны, тушёнка, немного ово-
щей, — говорит социальный 
работник Елена Климова. 
— На сладкое — чай с пе-
ченьем.

Она накладывает в одно-
разовые тарелки порции от 
души, а я несу их на подносе 
на улицу под навес, где уже 
собрались те, кто нуждает-
ся в поддержке. Ребята веж-
ливые, помогают расставить 
тарелки, чай в стаканчике 
сначала ставят перед сосе-
дом, а потом уже берут себе. 

Немолодой мужчина 
Алексей — москвич. Гово-
рит, что квартиру оставил 

дочери и ушёл в никуда. На 
вопрос: «А дочь знает, где и 
чем вы живёте?» — отвеча-
ет утвердительно. Как гово-
рится, дела семейные. Пока 
Алексей считает, что имен-
но так помогает молодым. 

Вадим приехал из другого 
региона России на заработ-
ки. Ситуация типичная: ра-
бота вахтовая, без договора, 
когда пришло время оплаты, 
работодатели испарились. 
Документы, по его словам, 
украли. Живёт где придётся. 

— Просто стелю на землю 
картонки и сплю, — говорит 
мужчина.

Сейчас волонтёры храма 
помогают ему восстановить 
документы, чтобы была воз-
можность вернуться в род-
ной город. 

Кормят 
каждый день

Оказанием помощи без-
домным при храме занима-
ются уже семь лет. За год че-
рез соцслужбу проходит око-
ло 800 человек. Кормят каж-
дый день. Прийти можно с 
12.00 и до 16.00. Готовит Еле-
на либо сама, или повар по-
могает в трапезной.

— Мы стараемся помочь 
людям уйти с улицы как 
можно быстрее: там они де-
градируют, — делится Елена. 
— Среда затягивает, начи-
наются проблемы со спирт-
ным, и очень быстро насту-
пает момент, когда человек 
уже не хочет другой жизни.

Храму очень нужны во-
лонтёры, готовые проводить 
человека в центр госуслуг 
для восстановления доку-
ментов, на вокзал, чтобы он 
уехал домой.

Чем можно 
поделиться

— Макароны с тушёнкой 
действительно способны спа-
сти жизнь. Нужны и другие 
продукты: крупы, консер-
вы, сахар, чай, подсолнеч-
ное масло, молоко, готовые 
сухие супы и каши. Примем в 
дар овощи, фрукты, заготов-
ки, — говорит соцработник. 
— Также необходима однора-
зовая посуда: тарелки, стакан-
чики, ложки и вилки.

Принимаются мужские 
тёплые вещи: обувь, курт-
ки, свитеры, носки. Кроме 
того, востребованы впиты-
вающие пелёнки, пампер-
сы для взрослых, средства 
гигиены, лекарства первой 
необходимости, перевязоч-
ные материалы.

Ольга СОКОЛОВА

 Помощь принимают 
ежедневно с 9.00 до 20.00 
по адресу: Алтуфьевское ш., 4. 
По всем вопросам звоните 
Елене: 8-909-934-2999. 
Сайт храма: rpb-v.ru

Нужны продукты 
и помощь в раздаче еды

Всегда 
востребованы 
тёплые вещи 
и средства 
гигиены 

При храме на Алтуфьевском шоссе оказывают поддержку тем, кто остался без крова
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Корреспондент «ЗБ» стала добровольцем по раздаче еды и пообщалась с подопечными храма
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Для двух семей из Отрадного ищут детские коляски
Совет семей района От-

радное уже больше 10 лет 
помогает многодетным ро-
дителям и семьям с детьми-
инвалидами. 

— Сейчас у нас два запро-
са. Молодым родителям с 
Олонецкой улицы нужна ко-
ляска для малыша, он дол-
жен родиться через пару ме-

сяцев. Также они будут при-
знательны, если кто-то пе-
редаст памперсы. А семье, 
которая живёт на Алтуфьев-
ском шоссе, нужна прогу-
лочная коляска для ребён-
ка постарше, желательно с 
колёсами хорошей проходи-
мости, на зиму, — рассказа-
ла заместитель председателя 

совета Людмила Потапова. 
— Также можно поделиться 
детским питанием и сред-
ствами ухода за малышами.

Помощь принимают по 
средам с 10.00 до 12.00 и по 
четвергам с 18.00 до 20.00 по 
адресу: Каргопольская ул., 
13, корп. 1. 

Ольга СОКОЛОВА
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Письма и звонки чи-
тателей, которым 
досаждают чересчур 
разросшиеся дере-

вья под окнами, поступа-
ют довольно часто. Недавно 
«ЗБ» удалось помочь в реше-
нии проблемы жительницам 
двух районов.

Боялась, что 
разобьёт стекло
Надежда Ивановна жи-

вёт на 2-м этаже дома 17 в 
Зубаревом переулке. Она 
обратилась в редакцию с 
такой проблемой: «На зад-
нем дворе нашего придо-
мового у частка растёт 
клён. Само дерево стоит 
далеко от дома, пример-
но в 6 метрах, но вот его 
сучья при сильном ветре 
задевают окна на несколь-
ких этажах. Того и гляди 
выбьют стёкла».

Редакция «ЗБ» сообщила 
о тревоге жительницы ди-
ректору «Жилищника Алек-
сеевского района» Сергею 
Ятченко. 

— Мы отправили по это-
му адресу своего сотруд-
ника. По правилам от де-
рева до стены дома долж-
но быть не меньше 5 ме-
тров. Если ветки разрослись 
слишком сильно, их спи-

ливают, — объяснил он.
В Зубаревом переулке 

ветки практически упира-
лись в дом, поэтому комму-
нальщики оперативно про-
вели обрезку клёна. 

Стало намного 
светлее

Ещё одно обращение по-
ступило от читательницы 
Идилии Афанасьевны, ко-
торая живёт в доме 14, корп. 
1, на Заповедной улице. Из-
за ясеня у окна в квартиру 
попадает мало света. 

— Мы спилили длинные 
ветки, это должно помочь, 
— сказала главный садов-
ник ГБУ «Жилищник райо-
на Южное Медведково» Ли-
дия Кисляркина.

Корреспонденту житель-
ница подтвердила: света 
стало значительно больше.   

А Лидия Кисляркина до-
бавила: к коммунальщикам 
также можно обратиться, 
если вы заметили сухостой, 
сильно накренившееся или 
повреждённое дерево. В этом 
случае «Жилищник» обратит-
ся в городской Департамент 
природопользования. Специ-
алисты проведут экспертизу. 
Если растение действительно 
высохло или наклонилось так, 
что представляет опасность 

для людей, его разрешат уда-
лить. Однако здоровое дере-
во спилить нельзя, придёт-
ся ограничиться санитарной 
обрезкой.

За самовольный 
спил грозит 

штраф
На заявки жителей о ме-

шающих по той или иной 
причине деревьях, в том 
числе если деревья закры-
вают адресную табличку на 
доме, знаки на дорогах, вход 
в подъезд или мешают прой-
ти по тротуару, коммуналь-
щики должны ответить в те-
чение 10 дней.

Самовольно обрезать вет-
ки и пилить стволы в Мо-
скве категорически запре-
щено. 

— За это жителя могут 
оштра фовать на сумму до 
5 тысяч рублей, — уточнил 
руководитель ГБУ «Жилищ-
ник Алексеевского района» 
Сергей Ятченко. 

София 
РОСТОВЦЕВА

Старый клён стучал в окно…

Ответить на заявку 
коммунальщики должны 

в течение 10 дней

В Алексеевском и Южном Медведкове обрезали мешавшие жителям ветви

Сотрудники «Жилищника» оперативно провели работы у дома 17 в Зубаревом переулке
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В Алексеевском 
накрыли 

подпольную 
типографию
В квартире на ули-

це Константинова по-
лицейские обнаружи-
ли подпольное произ-
водство поддельных 
документов  реги -
страции транспорт-
ных средств — более 
2 тысяч бланков, от-
тиски печатей госор-
ганов, оргтехнику. На 
месте были задержа-
ны двое сообщников, 
которые печатали и 
продавали подделки 
по 500-1000 рублей. 
Возбуждено уголов-
ное дело.

Избил соседа 
в Марфине 

В доме на улице Ака-
демика Королёва по-
ссорились двое квар-
тирантов, снимавших 
комнаты в одном жи-
лье. Мужчина вызвал 
соседа для разговора 
на улицу, намотал на 
руку велосипедную 
цепь и стал бить оп-
понента. Тот ринулся 
обратно в квартиру. 
Агрессор остался на 
улице, дождался, ког-
да сосед снова вый-
дет, и ударил его об-
резком трубы. Потер-
певший выбежал со 
двора, поймал такси и 
уже в машине вызвал 
скорую и полицию. 
Его госпитализирова-
ли, агрессора задержа-
ли. Останкинская меж-
районная прокуратура 
направила уголовное 
дело в суд.

Потратил 
чужие деньги 
в Северном 
Медведкове

32-летний местный 
житель нашёл возле 
дома на Широкой ули-
це банковскую карту. 
Посетил с ней четыре 
магазина, покупая то-
вары на сумму менее 
1 тыс. рублей, чтобы 
не вводить ПИН-код. 
Всего с чужой карты он 
потратил около 6 тыс. 
рублей. Полицейские 
вскоре его задержали, 
вычислив по камерам 
видеонаблюдения. Ба-
бушкинская межрай-
онная  прокуратура 
направила уголовное 
дело в суд. 

Анна 
ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА «02»

12
78

О  
сообществах ано-
нимных алкоголи-
ков и анонимных 
наркоманов знают 

многие. Но есть ещё одно 
направление, где помога-
ют бороться с воздействи-
ем сразу нескольких видов 
запрещённых веществ. Это 
сообщество анонимных хи-
мически зависимых (DAA). 
В Москве четыре группы, 
две из них действуют в Ма-
рьиной роще. Участники 
поделились своими исто-
риями с «ЗБ». 

Чуть не посадили 
в тюрьму

Алина начала употре-
блять «химию» в 15 лет. 

— Смогла поступить 
в университет, но потом 
меня отчислили. Каждый 
день в клубах дышала га-
зом из «веселящих шаров», 
потреб ляла травку, экстази, 
кокаин и алкоголь. День-
ги добывала мошенниче-
ством. Меня чуть не поса-
дили в тюрьму, — призна-
лась девушка.

Родители купили Алине 
квартиру, она даже смогла 
устроиться на работу.

— Было стыдно прихо-
дить к коллегам под кай-
фом, но отказаться от ве-
ществ не могла. Увидев мои 
мучения, подруга дала кон-
такт анонимного сообще-
ства. Здесь я услышала сло-
ва поддержки, — говорит 
Алина. 

Сейчас ей 25 лет. Она «чи-
стая» больше двух лет и де-
лится опытом исцеления с 
другими. А ещё — завер-
шила обучение и теперь ра-
ботает с детьми, как всегда 
мечтала.

Три попытки 
суицида

Анна с пяти лет занима-
лась синхронным плавани-
ем. В школе — отличница, 
староста класса. Стала ма-

стером спорта, побеждала 
на престижных турнирах. 
Но внутри у неё был ад. 

— Потребляла порошок 
для чистки посуды, выпи-
вала, принимала ЛСД. Сна-
чала раз в полгода, потом 
каждые шесть часов. У меня 
была анорексия и булимия, 
мания преследования. В 19 
лет — три попытки суици-
да... При этом я продолжа-
ла учиться на тренера, от 
преподавателей умудрялась 
всё скрывать, — подели-
лась Анна.

В наркотическом уга-

ре девушка пребыва ла 
два года. Родители стара-
лись её образумить, но это 
только испортило отноше-
ния. Однажды дело дошло 
до драки с мамой, соседи 
вызвали полицию и ско-
рую психиатрическую по-
мощь. Так Анна оказалась 
в наркологической клини-
ке, потом — в отделении 
реабилитации. Она осоз-
нала, что должна порвать 
с «химией», и после лече-
ния пришла в группу DАА. 
Сейчас ей 25 лет, не упо-
требляет 4,5 года. Она за-

нимается волонтёрством и 
работает диджеем.

С клея перешёл 
на героин

45-летний Андрей упо-
треблял «химию» около 30 
лет. 

— Подростком начал 
нюхать клей, потом упо-
треблял всё подряд, лишь 
бы поймать кайф. Так убе-
гал от страха и несостоя-
тельности, как мне каза-
лось, — вспоминает Ан-
дрей. — В 20 лет началось 
токсическое поражение 
печени — гепатит D. Мне 
з а п р е т и л и а л ког о л ь, 
и я перешёл на героин... 

Андрей был дважды же-
нат, оба брака разруши-
лись. Несколько раз про-

ходил лечение, но потом 
опять срывался. В итоге в 
одной из клиник ему по-
советовали закрепить ре-
зультат лечения, посетив 
сообщества анонимных. 
И это помогло: восемь лет 
он живёт без зависимости. 
Сегодня у него есть возлю-
бленная, которой он хочет 
сделать предложение, и по-
стоянная работа — ремонт 
и обслуживание автомо-
билей. 

Виктория КАЙТУКОВА

 В СВАО работают 
две группы, обе по адресу: 
ул. Октябрьская, 36. 
Расписание разное, узнать 
его можно по тел.: 8-906-
740-5996 (группа «Оксфорд») 
и 8-980-217-9203 (группа 
«ГБ»). Подробности на сайте 
daarus.ru/raspisanie

Химия или жизнь?
В Марьиной роще людям помогают бороться 

с зависимостью от токсичных веществ 

Студентка оказалась 
в наркологической клинике 

после драки с мамой

Сообщество химически зависимых, как и другие анонимные группы, опирается на программу «12 шагов» 
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ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

с 10.00 до 17.30 с понедельника 
по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 
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Участники «Москов-
ского долголетия» 
могут снова почув-
ствовать себя сту-

дентами. Для пожилых 
горожан открыта запись 
в Серебряный универси-
тет. Это совместный про-
ект столичного Департа-
мента труда и социальной 
защиты населения и Мо-
сковского городского пе-
дагогического универси-
тета, который запустили 
в 2018 году.

Получила диплом 
и вернулась 
в школу

55-летняя Лариса Скля-
рук с Челобитьевского 
шоссе — мама пятерых де-
тей. Как многодетная она 
вышла на пенсию досроч-
но — в 50 лет. На заслу-
женном отдыхе не сидела 
сложа руки, а поступила 
в Сереб ряный универси-
тет и получила дипломы 
по двум новым специаль-
ностям: педагога допол-
нительного образования 
и тьютора, то есть настав-
ника.

— По образованию я 
учитель биологии. Не-
сколько лет, ещё в 1990-е 
годы, работала по спе-
циальности. А затем пе-
решла в перспективный 
т огда т у рист и ческ и й 
бизнес, — рассказывает 
Лариса. — В этой сфере 

поднялась по карьерной 
лестнице от специалиста 
до генерального директо-
ра турфирмы. Но перед 
выходом на пенсию я всё 
чаще ловила себя на мыс-
ли, что хочу вернуться в 
педагогику. 

Благодаря учёбе в Сере-
бряном университете её 
мечта исполнилась. Лари-
са вернулась в школу, из 
которой ушла 30 лет на-
зад. Она обучилась по про-
грамме «Основы тьютор-
ской деятельности» и 
сейчас работает тью-
тором детей с огра-
ниченными воз-
можностями здо-
ровья в школе 
№709 в Северном. 

Также в Серебряном уни-
верситете Лариса переобу-
чилась на педагога допол-
нительного образования.

Изучает Москву 
и москвичей

А 61-летняя Наталия 
Амелина с Алтуфьевско-
го шоссе всю жизнь рабо-
тала в сфере капитально-
го строительства. При уча-

стии управления, которым 
она руководила, разраба-
тывалась программа ре-
новации. 

— Работы было очень 
много. Времени на дру-
гое почти не оставалось. 
Очень обрадовалась, ког-
да узнала о существовании 
Серебряного университе-
та. Перед пенсией запи-
салась сразу на несколько 
направлений, — рассказы-
вает Наталия.

Наталия уже четыре 
года как дипломирован-
ный экскурсовод, она про-
шла курс «География пу-
тешествий».

В клубе «Москва и 
москвичи», которым 
она руководит, за-
седания проходят 
очень увлекатель-
но. Каждую не-
делю кто-то из 
участников го-
товит доклад о 
знаковом ме-
сте или об ин-
тересном жи-
теле столицы. 

Найдётся чем 
заняться!

По словам администра-
тора проекта, ведущего спе-
циалиста института непре-
рывного образования МГПУ 
Наталии Калинниковой, в 
Серебряном университете в 
этом учебном году студенты 
могут заниматься по четырём 
программам переобучения. 
Это «Педагог дополнитель-
ного образования», «Осно-
вы тьюторской деятельно-
сти», «Домашнее обучение и 
воспитание (гувернёрство)», 
«Экскурсоведение». 

— Педагоги дополнитель-
ного образования в даль-
нейшем могут вести круж-
ки и секции для детей и 
взрослых, — говорит Ната-
лия Калинникова. — Тью-
торов принимают на рабо-
ту в школы и образователь-
ные центры. Выпускники-
экскурсоводы устраиваются 
на работу в столичные му-
зеи и турбюро. А дипломи-
рованным гувернёрам бы-
стро подбирают подходя-
щую вакансию в рекрутин-
говых агентствах.

Кроме того, для само-
образования можно зани-
маться IT-технологиями, 
иностранными языками, 
историей культуры и ли-
тературным творчеством.   

Оксана МАСТЮГИНА

На пенсии карьера 
 только начинается    

Можно стать 
экскурсоводом, 

педагогом, 
няней 

В Серебряном университете обучают востребованным профессиям   

Лучших 
работников 

промышленности 
будут награждать 
почётным знаком  

Депутаты Мосгордумы 
поддержали инициативу 
мэра Москвы об учрежде-
нии новой награды — по-
чётного знака «Заслужен-
ный промышленник города 
Москвы». Решение об этом 
было принято на заседании 
столичного парламента.

Как отметил председа-
тель городской Думы Алек-
сей Шапошников, таким об-
разом в столице расширен 
перечень видов поощрений 
для работников промыш-
ленности и тех, кто зани-
мается внедрением рацио-
нализаторских и инноваци-
онных разработок.

Почетный знак «Заслу-
женный промышленник го-
рода Москвы» будут вручать 
за повышение эффективно-
сти столичных предприятий, 
разработку новых видов про-
дукции, поддержку импор-
тозамещения, подготовку 
кадров и другие личные за-
слуги. Нововведение наце-
лено на привлечение новых 
высококвалифицированных 
специалистов, сохранение 
трудовых традиций, разви-
тие института наставниче-
ства на производстве.

Алексей Шапошников 
уточнил, что учреждение 
новой награды — одна из 
системных мер поддержки 
и признания заслуг моск-
вичей перед городом. Как по-
яснил в своём официальном 
телеграм-канале мэр Москвы 
Сергей Собянин, вместе с по-
чётным знаком награждён-
ные будут получать премию 
в размере 300 тыс. рублей.

Олег ДАНИЛОВ
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Как принять участие  
Обучаться в Серебряном университете могут все 

участники проекта «Московское долголетие». Но пере-
квалифицироваться могут только те, у кого есть среднее 
профессиональное или высшее образование (на первом 
занятии необходимо представить диплом). Занятия про-
ходят по расписанию, как правило, два раза в неделю 
по 120 или 180 минут с перерывами. Чтобы стать слу-
шателем, нужно заполнить анкету на сайте su.mgpu.ru 
или позвонить по тел. (495) 633-9957, 8-925-263-2628 

Лариса Склярук 
из района 
Северный 
уже успела 
пройти два 
образовательных 
курса

!
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Современное пяти-
борье — олимпий-
ский вид спорта, 
в который входят 

сразу пять дисциплин: пла-
вание, бег, стрельба, фех-
тование и конкур. Но ско-
ро конкур заменят бегом с 
препятствиями. О много-
гранном спорте «ЗБ» рас-
сказал Дмитрий Меньши-
ков — мастер спорта, тре-
нер высшей категории по 
современному пятиборью 
Московской академии со-
временного пятиборья на 
9-й Северной линии. Он 
тренирует мастеров спор-
та международного клас-
са, победителей мировых 
чемпионатов. 

1 Как были 
выбраны 

дисциплины?
Изначально пятиборье 

создали для подготовки 
офицеров. А любой офицер 
должен был уметь ездить 
верхом, бегать, плавать, 
фехтовать и пользоваться 
стрелковым оружием. Ос-
нователь олимпийского 
движения Пьер де Кубер-
тен предложил включить 
пятиборье в Олимпиаду, и 
первые пятиборцы-офице-
ры показали своё мастер-
ство уже в 1912 году. В то 
время на соревнование да-
валось пять дней — по од-
ному на каждую дисципли-
ну. Потом правила стали 
жёстче, и в наши дни всё 
нужно выполнить за один 
день. Особенно сложно на 
всемирных соревнованиях, 
так как сначала спортсме-
ны два дня подтверждают 
квалификацию, на следую-
щий день соревнуются в по-

луфинале, а ещё через день 
— в финале. Поэтому глав-
ное качество любого пен-
татлониста — физическая 
выносливость.

2 Почему 
конкур 

решили 
заменить?

С лошадьми всегда было 
непросто. Например, на 
континентальных и все-
мирных соревнованиях ло-
шадей предоставляла при-
нимающая страна. Из-за 
этого многие спорт смены 
показывали нулевой ре-
зультат, ведь не всегда уда-
валось наладить контакт с 
животным. До точки кипе-
ния дошло на Олимпиаде 
в Токио. Немецкая пентат-
лонистка с большим отры-
вом шла к золоту. Конкур 
был замыкающей дисци-
плиной, и немке досталась 
лошадь, которая отказа-
лась прыгать. Это так разо-
злило тренера спортсмен-
ки, что тот ударил лошадь, 
чем возмутил миллионы 
людей. И тогда Междуна-
родный олимпийский ко-
митет потребовал у Все-
мирной федерации заме-
нить конкур другой дисци-
плиной, иначе пятиборье 
исключат из программы 
Олимпийских игр. Впер-
вые бег с препятствия-
ми представят только на 

Играх 2028 года — это бу-
дет прохождение пример-
но 70-метровой полосы с 
кольцами, перекладина-
ми и горкой-подиумом. В 
Париже в 2024 году ещё бу-
дет конкур, поэтому пен-

татлонисты всё ещё сорев-
нуются в нём на крупных 
чемпионатах.

3 Как выстроен 
график 

тренировок?
Начинать заниматься 

обычно приходят в 8-10 
лет. Первым делом учат-

ся плавать, бегать и совме-
щать обе дисциплины так, 
чтобы не травмироваться, 
ведь используемые для бега 
мышцы ног, к примеру, рас-
слабляются при плавании. 
После добавляется стрель-
ба, а потом фехтование и 
конкур. В итоге с 12 до 15 
лет у спортсменов две дис-
циплины, с 15 до 17 лет — 

три. А взрослый пентатло-
нист уже охватывает все 
дисциплины и тренирует-
ся четыре раза в день шесть 
дней в неделю. 

4 Может ли 
пятиборец 

выиграть 
у профильного 
спортсмена?

Конечно, особенно в 
фехтовании. В этом году 
мой спортсмен Илья Шу-
гаров выигрывал у чемпи-
онов мира и вошёл в топ-20 
фехтовальщиков России. И 
многие бегуны выступают 
на соревнованиях с легко-
атлетами. А вот с плаванием 
сложно, ведь пентатлонист 
в отличие от квалифициро-
ванного пловца не прово-
дит в бассейне по пять ча-
сов в день.

5 Что нужно 
для занятий?

Только обувь и одежда 
для бега и плавания. Всё 
остальное обычно предо-
ставляет школа олимпий-
ского резерва или акаде-
мия. У нас занятия бес-
платные для тех, кто сдал 
нормативы. А сдать их смо-
жет любой спортивный ре-
бёнок. Кстати, даже если 
у ребёнка не сложилось с 
пентатлоном, он вполне мо-
жет уйти в триатлон или от-
дельную дисциплину. Не-
которые ребята не справля-
ются с плаванием и бегом, 
зато отлично стреляют, — 
их распределяют в группу 
по стрельбе.

Мария 
ГОРБУНОВА

Атлет с пистолетом и шпагой
На пять вопросов о пентатлоне ответил тренер высшей категории из Северного 

Пока пятиборцы продолжают соревноваться в конкуре, 
но через пять лет вместо него в программу войдёт бег с препятствиями

Дмитрий Меньшиков,
мастер спорта, тренер высшей 
категории по современному 
пятиборью Московской 
академии современного 
пятиборья
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Изначально 
этот многогранный вид спорта 

придумали для офицеров
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Кристина Будимир — 
студентка 4-го курса 
Института театраль-
ного искусства им. 

Иосифа Кобзона на Бота-
нической улице. Девуш-
ка дважды побывала в зоне 
проведения спецоперации: 
отвозила гуманитарную по-
мощь и выступала для бой-
цов. В апреле она ездила в 
Луганск и Донецк, а на днях 
вернулась из поездки под 
Бердянск. Родные Кристи-
ны, конечно, за неё волно-
вались, но и гордились ею. 

Напомнить, 
что дома 

их любят и ждут
Кристина с детства увле-

калась музыкой и мечтала 
продолжить образование в 
этой области. Но педагоги 
артистичной девочки посо-
ветовали ей поступать в теа-
тральный институт. Она так 
и сделала. Но, учась на ак-
тёрском факультете, также 
посещает вокальный класс 
вуза и регулярно выступает. 
С диапазоном голоса в че-
тыре с половиной октавы 
ей доступен любой репер-
туар от народных песен до 
хитов Полины Гагариной 
и Адель. 

— Я пела на одном кон-
церте, и меня заметил чело-
век, который организует вы-
ступления артистов для на-
ших бойцов на передовой. 
Мне предложили принять 
участие, и я с радостью со-
гласилась, — говорит Кри-
стина. — Свою миссию вижу 
в том, чтобы напомнить на-
шим военным, что их ждут 
дома, любят, что они нам 
очень нужны. 

Особое 
выражение глаз
Из Москвы небольшой 

коллектив артистов ехал на 
микроавтобусе. При этом 
большую часть машины за-
нимали нужные вещи для 
госпиталей, одежда, игруш-

ки, книжки и раскраски для 
детских домов.  

— Когда ехала первый раз, 
водитель меня проинструк-
тировал, как себя вести, если 

попадём под обстрел. Под 
сиденье машины положи-
ли лекарства и сказали, что в 
случае ранения надо сделать 
себе укол, чтобы не умереть 

от боли, — рассказала актри-
са. — Мы выступали в го-
спиталях. В основном там 
лежали мои резко повзрос-
левшие ровесники. У них 

особое выражение глаз: это 
глаза людей, для которых во-
йна не просто слово, — по-
делилась Кристина.  

В Луганске и Донецке ар-
тисты тогда провели почти 
неделю. Ночевали в госпи-
талях, в военных частях. Од-
нажды на улице они услы-
шали звук, будто лопнула 
шина. Стоявший рядом пол-
ковник усмехнулся: «Это над 
нами ракету сбили». 

Под Бердянском
Вторая поездка, под Бер-

дянск, продлилась два дня. 
— В первый вечер в до-

мике, где нас разместили, 
мы просто посидели с во-

еннослужащими за сто-
лом, вместе попели, пого-
ворили. Один боец расска-
зал, что расписался с люби-
мой за день до того, как его 
мобилизовали. Он попро-
сил переслать жене фото-
графию с концерта. Другие 
ребята тоже рассказывали 
о своих родных, давали но-
мера их телефонов и проси-
ли написать, что с ними всё 
хорошо, — продолжает свой 
рассказ Кристина.  

А на другой день устро-
или концерт прямо на лес-
ной поляне. 

— Среди тех, кто пришёл 
нас послушать, были бой-
цы, которые только что вер-
нулись с передовой. Они 
даже не успели привести 
себя в порядок и выгляде-
ли отрешёнными. Но к тре-
тьей песне ребята немно-
го расслабились, начали 
подпевать. А когда я запе-
ла казачью народную пес-
ню, один парень выскочил 
и начал танцевать! — вспо-
минает артистка.

Успевает учиться 
и подрабатывать

На вопрос, поедет ли Кри-
стина Будимир в зону спец-
операции снова, она с уве-
ренностью ответила: «Обя-
зательно!»

А пока она продолжает 
учиться и заниматься твор-
чеством.  Снимается в ос-
новном в студенческих ко-
роткометражках, но уже 
исполнила роль в телесе-
риале «Гадалка». Скоро 
у Кристины дипломный 
спектакль «Три сестры», 
где у неё роль Маши. При 
этом студентка находит 
время, чтобы подрабаты-
вать в кофейне. А дома са-
дится за фортепиано и за-
писывает свои каверы по-
пулярных песен. 

Конечно, учёба, работа, 
выступления отнимают не-
мало сил. Кристина гово-
рит, что со всем справлять-
ся ей помогает спортивная 
закалка: в школьные годы 
она занималась фристай-
лом, у неё  взрослый разряд 
по горным лыжам. 

Ирина  КОЛПАКОВА

«Мои ровесники 
резко повзрослели...»

Солдаты 
передавали 

через артистов 
весточки 

своим родным

Начинающая актриса Кристина Будимир из Марфина выступила на передовой с концертами

Фото на память о выступлении: Кристина Будимир с одним из наших бойцов 
в части недалеко от Бердянска
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«Команда СВАО» примет письма и сувениры для бойцов
В поддержку участников 

спецоперации волонтёры 
«Команды СВАО» запустили 
акцию «Тепло из дома». Жи-
тели могут передать письма, 
рисунки, сделанные своими 
руками сувениры, например 
вязаные игрушки. Их отпра-
вят на передовую вместе с гу-
манитарным грузом. 

Акцию запустили неделю на-
зад, а жители районов Северное 
Медведково, Алтуфьевский, 
Марфино передали уже боль-
ше 100 открыток, поделок, вя-
заных шерстяных носков. 

— У маленького Миши из 
района Северное Медведково 
старший брат Андрей служит 
под Артёмовском. Миша очень 
по нему скучает, — говорит ко-
ординатор волонтёров Яна Во-
робьёва. — Мама мальчиков 
рассказала об акции в детса-
ду при Первом Московском 
образовательном комплексе 
на улице Тихомирова, куда хо-
дит Миша. Все ребята сделали 
поделки, написали письма, а 
родители передали посылки 
со сладостями, чаем и натель-
ным бельём.

Принять участие в акции мо-
жет каждый. Предварительно 
нужно созвониться с волон-
тёром, сбор ведётся с 10.00 до 
17.00 по адресам:

— ул. Коминтерна, 46, тел. 
8-925-511-9034 (Яна);

— Стандартная ул., 9, корп. 1, 
тел. 8-916-973-3135 (Любовь);

— Абрамцевская ул., 14, тел. 
8-903-139-3300 (Татьяна);

— Широкая ул., 5, корп. 4, 
тел. 8-903-618-1753 (Елена);

— Ботаническая ул., 10, тел. 
8-903-220-6120 (Лиана).

Оксана МАСТЮГИНА Волонтёры также вяжут для солдат шерстяные носки
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В округе собирают 
адресные посылки 

для отправки 
в зону спецоперации
АНО «Солидарность», создан-

ная в округе специально для под-
держки мобилизованных жителей, 
продолжает свою работу. Волон-
тёры собирают посылки по заяв-
кам бойцов и регулярно отправ-
ляют их на передовую. О текущих 
сборах можно узнать 
на сайте solidarnost.
moscow и по тел. го-
рячей линии 8-800-
222-6142.

Иван ПЕТРОВ

ПОМОЩЬ ДОНБАССУ
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Концерт 
в Ярославском
У ч а с т -

ница теле-
шоу «Голос. 
Дети» Со-
фия Кирсен-
ко выступит 27 октября в 
19.00 в Московском много-
функциональном культур-
ном центре (Ярославское 
ш., 124). Прозвучат хиты из 
репертуара юной певицы и 
новые композиции. Посе-
щение бесплатное (6+). Ре-
гистрация на сайте m-c-m-c.
ru. Справки по тел. (499) 705-
6027.

Спектакль 
в Ростокине

С п е к -
такль «Кру-
ги» по рас-
с к а з а м 
Юрия Яков-
лева и Ксении Драгунской 
покажут 28 октября в 15.00 
в библиотеке №55 (просп. 
Мира, 198, корп. 2). Это 
история о взрослении, о пе-
реживаниях подростков и о 
чувствах их родителей. По-
сещение бесплатное (12+). 
Регистрация доступна по 
QR-коду. Справки по тел. 
(499) 187-7308.

Мультфильм 
в «Вымпеле»

П о к а з 
советской 
анимацион-
ной ленты 
«Приключе-
ния Буратино» (реж. Иван 
Иванов-Вано, Дмитрий Ба-
биченко, 1959) состоится 
29 октября в 10.00 в ки-
нотеатре «Вымпел» (ул. Ко-
минтерна, 8). Сеанс бес-
платный (0+). Нужна реги-
страция на сайте mos-kino.
ru. Справки по тел. (499) 
184-4109.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Где в нашем округе 
устроить осеннюю 
фотосессию, как к 
ней подготовиться и 

сделать интересные сним-
ки даже в дождливую пого-
ду, «ЗБ» рассказала фото-
граф Екатерина Золотова. 
Она живёт на Нововлады-
кинском проезде, специ-
ализируется на семейных 
съёмках на улице. 

Для начала нужно опре-
делиться с местом. По мне-
нию Екатерины, особенно 
красивые кадры можно сде-
лать в Ботаническом саду. 

— По обе стороны глав-
ного здания — высокие 
стены с диким красным 
виноградом, на его фоне 
получатся яркие снимки, 
— объяснила фотограф. 
— А на ВДНХ особенно 
интересные кадры мож-
но получить на экотропе, 
словно парящей над зем-
лёй, и у каскада прудов. 
Вода всегда оживляет фото 
благодаря отражениям ли-
ствы и неба.

Также для фотосессий 
Екатерина советует отпра-
виться в парк «Сад будуще-
го» на улице Докукина. Там 
очень уютно, много различ-
ных деревьев, а также пруд, 
балюстрада и другие архи-
тектурные элементы. 

— Живописные кадры, 
где сочетается красота при-
роды и архитектуры, мож-
но сделать у Ростокинского 
акведука, — добавила фо-
тограф.

Теперь надо подумать над 
образом. 

— В одежде должно быть 
не больше трёх цветов. Луч-
ше выбирать наряды из 
мягких тканей и без прин-

тов, — советует Екатери-
на Золотова. — Дополни-
те образ аксессуарами: бе-
рет, шляпа, шарф, сумочка. 
Если в фотосессии участву-
ют несколько человек, на-
пример семья, то одежда 
должна сочетаться по сти-
лю и расцветкам. Но оди-
наковые костюмы, так на-
зываемый «фэмили лук», я 
не рекомендую: это часто 
смотрится неестественно. 

А ещё, по мнению Ека-
терины, если у вас есть со-

бака, её обязательно сто-
ит взять на фотосессию. 
Кадры с питомцами, как 
правило, получаются очень 
живыми и радостными. 

Насчёт погоды пережи-
вать не стоит. 

— Слишком яркое солнце 
может помешать, а вот в об-
лачную и даже пасмурную 
погоду свет станет рассе-
янным, тени — мягкими, 
из-за чего кожа на фотогра-
фиях будет казаться более 

гладкой, — считает фото-
граф. — Для осени, как и 
для лета, актуальны съём-
ки в «золотой» час — это час 
до заката, когда свет стано-
вится более тёплым, обво-
лакивающим. Я даже све-
ряюсь с графиком закатов 
в Интернете, чтобы подло-
вить нужное время, — от-
метила Екатерина. 

Дождь тоже не будет по-
мехой, если выбрать под-
ходящие аксессуары. Ека-
терина советует взять про-

зрачный зонт: через него 
будут видны и пейзаж, и 
капли дождя.

— А ещё можно надеть 
яркий дождевик и резино-
вые сапоги в тон, попрыгать 
в них по лужам, запустить 
бумажные кораблики. Та-
кой сюжет будет даже ори-
гинальнеее, чем привыч-
ные фотографии с разно-
цветной листвой, — заклю-
чила фотограф.

Мария 
ГОРБУНОВА

Берём камеру — и в Ботсад! 
Фотограф из Отрадного объяснила, как сделать классные снимки осенью

Дождь придаст кадрам 
особый шарм, если правильно 
подобрать наряд и аксессуары

Театр в Ярославском районе поставил фантастическую драму
В Московском Новом дра-

матическом театре премьера 
— спектакль «Зверь» по пье-
се Михаила Гиндина и Вла-
димира Синакевича (12+). 
Действие происходит на руи-
нах цивилизации, погибшей 
в результате то ли мировой 
войны, то ли ядерной ката-
строфы. Главные герои — 
отец, мать и дочь — те немно-
гие, кто смог уцелеть. Они 
скитаются по выжженной 
пустыне, ночуют в развали-
нах, питаются чем придёт-
ся. Всё меняется с появле-
нием странного, покрытого 
шерстью существа — Зверя. 
По мнению художественно-
го руководителя театра и ре-

жиссёра-постановщика Вя-
чеслава Долгачёва, эта пьеса, 
написанная в конце 1980-х, 
актуальна и в наше время.

— История планеты и 
история одной семьи так 
переплетаются в сюжете, 
что становится ясно: унич-
тожить эту связь могут толь-
ко безумные поступки, иду-
щие вопреки естественному 
и нормальному в человеке, 
вопреки любви, — отметил 
Вячеслав Долгачёв.

Премьерные показы со-
стоятся 27, 28 октября и 18 
ноября. Адрес: ул. Проходчи-
ков, 2. Справки по тел. (499) 
182-0347.

Ирина КОЛПАКОВА

от актрисы Галины Бокашевской

КУЛЬТСОВЕТ

Любителям живопи-
си я советую сходить на 
выставку «Учитель и уче-
ник» в Музее Тропини-
на (Щетининский пер., 
10, стр. 1). По сути, это 
история развития рус-
ского искусства, ведь 
и признанные мастера 
когда-то были ученика-
ми. Акцент сделан на по-
лотнах, которые Васи-
лий Тропинин создавал, 

будучи учеником Степа-
на Щукина в Импера-
торской академии худо-
жеств, но есть и работы 
других авторов. Напри-
мер, наряду с извест-
ной картиной Тропи-
нина «Девушка с горш-
ком роз» и его автопорт-
ретом на фоне Кремля 
на выставке можно уви-
деть работу Маковско-
го «Сидящая девочка».

Посетите выставку 
«Учитель и ученик»Ва
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Действие спектакля «Зверь» разворачивается 
на руинах цивилизации
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Тем, у кого есть питомец, Екатерина Золотова советует обязательно взять его с собой на фотосессию
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Екатерина Золотова,
 фотограф

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а



16 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   38 (845) октябрь 2023ПЕРСОНА

«Марк Захаров. Фор-
мула мастера» — так на-
зы в а е т ся выс т а вк а к 
90-летию со дня рожде-
ния режиссёра и худо-
жественного руководи-
теля «Ленкома». Она от-
крылась в РОСИЗО (Пет-
роверигский пер., 4, стр. 
1) и продлится до 3 дека-
бря. Здесь можно увидеть 
мир, в котором жил и тво-
рил создатель знамени-
тых спектаклей «Юнона 
и Авось», «Поминальная 
молитва», фильмов «12 
стульев», «Обыкновенное 
чудо», «Тот самый Мюнх-
гаузен», «Формула люб-
ви». Накануне открытия 
экспозиции в ТАСС про-
шла пресс-конференция, 
на которой была дочь ма-
стера — актриса театра 
«Ленком Марка Захаро-
ва» народная артистка 
РФ Александра Захарова.

Постоянно что-то 
выдумывал

— Александра Марков-
на, что интересного мож-
но увидеть на выставке?

— Есть рисунки моего 
отца, рукописи. Один че-
ловек прислал бережно упа-
кованную программку спек-
такля «Доходное место» в 
Театре сатиры (постанов-
ка 1967 года. — Авт.). Для 
меня большая честь участво-
вать в этом проекте и как-то 
пытаться соответствовать. 
На выставке много инте-
ресного, например прекрас-
ные подлинные костюмы 
из театральных постановок 
и кино. Туда хочется идти, 
смотреть, находиться.

— Каким вы запомнили 
отца?

— Папа очень много ра-
ботал. Он всю жизнь посвя-
тил театру и почти полвека 

— «Ленкому» (возглавлял 
с 1973 года. — Авт.). Он что-
то без конца выдумывал, ре-
петировал, у него даже был 
замечательный рассказ, как 
он идёт по улицам, что-то на 
ходу сочиняет, произносит 
вслух. Отец был человеком 
очень ироничным, остро-
умным — такой сплав фан-
тасмагории и философии. 
Он через юмор, сатиру въе-
дался в человеческую при-
роду и изобрёл свой, ни на 

что не похожий, жанр, свой 
театр, свой кинематограф. 
Очень нежно относился к 
актёрам, любил их, пото-
му что ему самому довелось 
побегать в массовке в Перм-
ском драматическом театре. 
Но, когда шёл выпуск спек-
такля, был жёстким, сокра-
щал сцены, создавал такой 
коридор, в рамках которо-
го надлежало следовать. У 
отца была любимая фраза: 
«То, что артист плохо игра-
ет, не его вина, а его беда».

Суслов пришёл 
на премьеру 
в галошах

— Марк Анатольевич 
сумел создать уникаль-
ный театр, но ведь путь 
к этому не был простым…

— Один из своих первых 
спектаклей «Хочу быть 
честным» по рассказу Вла-
димира Войновича отец 
поставил в учебном театре 
МГУ. Его увидел Валентин 
Николаевич Плучек и при-

гласил отца в Театр сатиры, 
где он поставил «Доходное 
место» по Островскому. На 
репетициях актёры смотре-
ли на молодого режиссёра с 
опаской. Татьяна Пельтцер 
как-то ему сказала: «И чего 
вы в режиссуру подались? 
Как только человек ниче-
го не умеет делать, сразу 
лезет в режиссуру». Потом 
отношения, конечно, на-
ладились. После премье-
ры Фаина Раневская сказа-
ла своей подруге Пельтцер: 

Александра Захарова: 
Папа не собирал артистов, 

а растил их
Актриса поделилась воспоминаниями 

о легендарном режиссёре Марке Захарове
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Марк Захаров с дочерью Александрой. 1996 год
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«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточного 
округа можно читать в мессенд-
жере Телеграм. Здесь пуб-
ликуются статьи из свежего но-
мера газеты и заметки, только 
что написанные нашими корре-
спондентами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, интервью с интересными людь-
ми, криминальная хроника, афиша. Подписаться 
на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Острые 
спектакли 

начинающего 
постановщика 

цензура 
запрещала 

один за другим
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Многие из тех, кто за-
ходит в храмы, наверня-
ка видели, что прихожане 
приносят на богослуже-
ние крестики или цепоч-
ки, чтобы их освятили. 
Известно также, что мож-
но пригласить священни-
ка для освящения квар-
тиры или автомобиля. 
Но далеко не все знают 
точно, что уместно ос-
вящать, а что — нет. Про 
квартиру, допустим, по-
нятно, а если гараж, офис 
или магазин? Не будет ли 
кощунством освящение, 
например, какого-то уве-
селительного заведения? 
А ещё говорят, что неко-
торые вещи можно ос-
вятить самостоятельно, 
есть даже специальная 
молитва. Так ли это? 

— Верующие люди 
в повседневной жиз-
ни стремятся сохранять 
Бо жие присутствие, ос-
вящая свои дома, место 
работы, автомобили, а 
ино гда и важные для них 
куль турные объекты. Та-
ким образом люди просят 
Божьего благосло ве ния, 
— сказал кли рик храма 
Дмитрия Дон ского в Ра-
еве Иоанн Мамаенко. — 
Церковь положительно 
отно сит ся к этому же-
ланию лю дей. Поэтому 
и существует традиция 

приносить в храм пред-
меты для освящения. Как 
правило, это нательный 
крестик, икона, но при 
необходимости возмож-
но освя тить и некоторые 
другие предметы. А ка-
кие-то повседневные бы-
товые вещи действитель-
но можно освятить и са-
мостоятельно, прочитав 
«Молитву на освящение 
всякой вещи» и окропив 
святой водой.

Что касается пригла-
шения священника до-
мой или на работу для 
освя щени я помеще-
ния, то, по словам отца 
Иоан на, это тоже вполне 
оправданная практика.

— Место, где мы жи-
вём и трудимся, можно и 
нужно освящать, — под-
твердил он. — А вот ме-
ста, в которых заведо-
мо происходят злые или 
греховные дела, освящать 
нельзя.

Но что же это за гре-
ховные места? Отвечая 
на вопрос, священники 
обычно приводят такие 
примеры: ночные клу-
бы, казино, секс-шопы, 
клиники, где делают 
аборты. Для предметов 
критерий тот же: освя-
тить можно любую вещь, 
если она не служит гре-
ху и не участвует в грехе.

Что можно 
и что нельзя освящать
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

«Ты ничего не понимаешь, 
это гениальный режиссёр». 
Спектакль пользовался не-
обычайным успехом, зри-
тели штурмом брали кас-
сы, у театра дежурила кон-
ная милиция. Кстати, когда 
вышел спектакль «Доход-
ное место», Товстоногов со-
брал у себя актёров БДТ и 
сказал: «В Москве родил-
ся великий режиссёр. Я вас 
поздравляю». Но прошёл 
спектакль только 40 раз. 
Перед тем как его закрыть, 
министр культуры Екате-
рина Фурцева сказала: «Это 
какой такой Захаров, кото-
рый хочет быть честным?»

Следующий спектакль — 
«Банкет» по пьесе Арканова 
и Горина — тоже закрыли, 
заметив, что русский чело-
век не может столько пить. 
Отца собирались выгнать. 
Тогда Андрей Александро-
вич Гончаров, руководив-
ший Театром имени Мая-
ковского, пошёл на риск и 
задним числом подписал с 
Марком Анатольевичем до-

говор на постановку «Раз-
грома» по роману Александ-
ра Фадеева. Фурцева и этот 
спектакль собиралась запре-
тить, но вмешалась вдова 
писателя Ангелина Степано-
ва. Она позвонила в Кремль 
Михаилу Андреевичу Сус-
лову (секретарь ЦК КПСС, 
главный советский идеолог. 
— Авт.) и сказала: «Ну как 
же так, у моего Сашеньки за-
крывают спектакль». Суслов 
лично пришёл на премье-
ру. Отец рассказывал, что 
на Суслове почему-то были 
галоши, которые уже дав-

но никто не носил. В конце 
спектакля Михаил Андрее-
вич встал и зааплодировал. 
На следующий день в газе-
те «Правда» вышла пафос-
ная статья о том, какой это 
замечательный спектакль. 
А через некоторое время 
отцу предложили возгла-
вить «Ленком».

Люди в зале 
боялись дышать
— Как Марку Ана-

тольевичу удалось со-
брать вокруг себя таких 
талантливых актёров?

— Он не собирал арти-
стов, он их растил. И вы-
растил несколько поколе-
ний. Это большая разница. 
Николай Караченцов ра-
ботал в театре ещё до отца. 
Ставя «Тиля», Марк Анато-
льевич рискнул отдать ему 
главную роль. После пре-
мьеры в 1974 году Карачен-
цов проснулся знаменитым. 
Отец привёл Олега Янков-
ского, с 3-го курса ГИТИСа 

вытащил Александра Абду-
лова. Пригласил совсем мо-
лодую, но уже снявшуюся в 
фильме «Начало» Инну Чу-
рикову. Отец раскопал Все-
волода Дмитриевича Ларио-
нова. Это он сыграл главную 
роль в картине «Пятнадца-
тилетний капитан». Но ду-
мая, что из него уже ничего 
больше не выйдет, пошёл по 
профсоюзной линии. Услы-
шав первые аплодисменты, 
Ларионов поверил, что мо-
жет быть актёром. Татьяна 
Пельтцер, отработав 30 лет в 
Театре сатиры, поссорилась 
с Плучеком и пришла к отцу 
со словами: «Хочешь не хо-
чешь, а бери в театр». Когда 
в великом спектакле «По-
минальная  молитва» она с 
Евгением Павловичем Лео-
новым выходила и вставала 
на колени, люди в зале боя-
лись дышать. Потом уже по-
явилось другое поколение: 
Лазарев, Певцов, Щукина, 
ваша покорная слуга, Ми-
ронова, Шагин. 

— С кем Марк Анато-
льевич особенно крепко 
дружил?

— Отец дружил с людь-
ми равновеликими, особен-
но тёплые отношения его 
связывали с Войновичем. 
Дружил с Астафьевым, у нас 
дома бывал Тарковский, ко-
нечно же Андрей Миронов.

Я была 
его главной 
артисткой

— Какие спектакли 
отца с вашим участием 
вам больше всего за-
помнились?

— Я благодарна отцу, что 
играла почти во всех его 
спектаклях, я была его глав-
ной артисткой. Он меня ро-
дил, вырастил и ставил на 
меня спектакли. Это было 
золотое время, равно как и 
золотое время театра. Что-
то выделить я не могу, это 
было счастье.

Ирина КОЛПАКОВА

Он нежно 
относился 
к актёрам, 
но, когда 

шёл выпуск 
спектакля, 

был жёстким
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Александр Абдулов, Николай Скоробогатов и Александра Захарова 
в фильме «Формула любви» режиссёра Марка Захарова.
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«Кентавр» приглашает 
в секцию дартса в Бибиреве
На занятия по дартсу при-

глашает всех желающих спор-
тивно-досуговый центр «Кен-
тавр». Здесь принимают вос-
питанников 10 лет и старше.

— Занятия подходят лю-
дям любого возраста, — го-
ворит руководитель секции 
Андрей Тигай. — Дети, зани-
маясь дартсом, часто начина-
ют лучше учиться. Ведь здесь 
важны внимание, сосредо-
точенность. А ещё при этом 
надо быстро считать — скла-
дывать или умножать: при по-
падании в разные части одних 

и тех же сек-
торов мише-
ни результат 
может удваи-
ваться, утра-
иваться или 
оставаться неизменным. Ну 
а во взрослом возрасте это 
отличная профилактика де-
менции. 

Алексей ТУМАНОВ

 Занятия проходят в зале 
уп равы района Бибирево:  ул. 
Пришвина, 12, корп. 2. Уточнить 
расписание и записаться можно 
по тел. (499) 207-4781

Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831

c 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!
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Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 12

СУДОКУ 

Роза Амбарян из Ма-
рьиной рощи — би-
блиотекарь, Саша 
Руж из Отрадно-

го — актёр театра и кино. 
Они придумали видеопро-
ект #РеальныеБиблиоте-
кари — пародию на извест-
ную новозеландскую ко-
медию «Реальные упы-
ри» режиссёров Джемейна 
Клемента и Тайки Вайти-
ти. Ребята снимают корот-
кие скетчи в жанре псев-
додокументального кино 
о жизни библиотекарей-
вампиров. Ролики имеют 
огромную популярность в 
«ТикТоке», собирая более 
500 тысяч просмотров. Но 
теперь Роза и Саша демон-
стрируют своё творчество 
в соцсети «ВКонтакте». А 
начиналось всё так.

— Однажды Саша при-
шёл ко мне в гости в биб-
лиотеку. Я рассказывала 
ему о своей работе, и вдруг 
мы вспомнили фильм «Ре-

альные упыри», который 
оба обожаем. Озарение! 
А что, если снять в таком 
жанре видео о библиотека-
рях? Мы тут же побежали 
снимать, и в первый же ве-
чер у нас получилось четы-
ре скетча, — рассказыва-
ет Роза. — В главной роли 
был Саша. Он пародиро-
вал главного героя филь-
ма Виаго, который говорит 
с забавным акцентом, а я 
была оператором.

Главная фишка роликов 
в том, что снимают всё од-
ним кадром, без монтажа. 

— Сначала мы отсняли 
прогулку по библиотеке и 

рассказывали обо всём, что 
встречали по пути: цветы, 
стеллажи с книгами, чи-
тальные залы, зал отдыха, 
— говорит Саша. — Мы по-
тушили свет, а Роза, поми-
мо камеры, включила на те-
лефоне фонарик. Благода-
ря этому у меня получились 
красные глаза, как у насто-
ящего вампира, а вокруг — 
таинственная атмосфера.

Сейчас ребята отсняли 
уже более 20 скетчей. По-
степенно к ним подключа-
ются новые «актёры». 

— Например, в одном 
скетче роль самого старо-
го библиотекаря-вампира 
сыграла моя коллега Кла-
ра. К ней по сюжету при-
ходит Саша сдавать книгу, 
которую брал ещё его де-
душка 300 лет назад, и она 
набрасывается на него, по-
тому что задерживать кни-
ги так надолго нельзя, — 
смеётся Роза. — А когда я 
ездила в Петербург на биб-

лиотечный форум и рас-
сказала там о нашем про-
екте, ко мне подошла заве-
дующая одной из библио-
тек Тюмени — на форуме 
были гости со всей стра-
ны — и сказала, что гото-
ва приехать в Москву, что-
бы исполнить роль в на-
ших «Реальных библиоте-
карях».

Кстати, Роза и Саша хо-
тят отправить свои ролики 
кинопроизводителям «Ре-
альных упырей» в Новую 
Зеландию: очень интересно 
будет получить их оценку.

 — Наша цель — попу-
ляризировать профессию 
биб лиотекаря среди моло-
дёжи. Показать, что это ин-
тересно и есть простор для 
творчества, — подчеркну-
ли ребята. 

Наталья АНОХИНА

 Увидеть скетчи проекта 
«Реальные библиотекари» 
можно на странице 
vk.com/realib

Вампиры 
читального зала  

Креативные ребята из СВАО снимают забавные ролики 
о библиотекарях

Каждый 
сюжет снят 

одним кадром,
 без монтажа

«Звёздный бульвар» можно читать 
и в Телеграме.

Здесь публикуются самые яркие 
статьи газеты, оперативные новости, 

любопытные истории из жизни 
районов СВАО, опросы.

«ЗБ» В ТЕЛЕГРАМЕ

Косатка 
из «Москвариума» 
ждёт потомство
Ожидается, что во вто-

рой половине декабря у 
косатки Наи, которая жи-
вёт в «Москвариуме», ро-
дится детёныш. Пока бу-
дущая мама продолжает 
выступать, но по облег-
чённой программе. Это 
необходимо, чтобы резко 
не нарушать привычный 
уклад жизни косатки. Её 
здоровье — на постоянном 
контроле специалистов. 
Кстати, Ная очень любит 
тактильные сессии с по-
глаживанием и лёгким мас-
сажем: этим процедурам 
уделяют до полутора ча-
сов в день. 

Телеканал НТВ 
снял передачу 

про вуз в Ростокине

На НТВ стартовал 4-й се-
зон проекта «Мои универ-
ситеты. Будущее за насто-
ящим». Актёр Алексей Кол-
ган и школьница Анна Ма-
карова провели весь день в 

Ростокине — в Московском 
городском педагогическом 
университете. Ведущие узна-
ли, можно ли выучить рус-
ский язык, по едая блины, и 
воспитать ребёнка с помо-
щью робота. Также они за-
пустили летающие тарелки 
и пустились в пляс вместе с 
будущими учителями.

Студенты 
из Алтуфьевского 
района победили 
на «Абилимпиксе»
Студенты политехни-

ческого колледжа им. 
П.А.Овчинникова на Биби-
ревской улице блестяще 
выступили на 9-м Москов-
ском чемпионате «Абилим-
пикс-2023». В компетенции 
«Токарные работы на стан-
ках с ЧПУ» лучшим стал Па-
вел Альтман, в компетен-
ции «Слесарное дело» — 
Кирилл Сухинин, в компе-
тенции «Ювелирное дело» 
— Ксения Михалькова. Ещё 
четыре золотые медали кол-
леджу принесли выпускни-
ки и преподаватели. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Саша из Отрадного работает в кадре, а Роза из Марьиной рощи выступает оператором. Сценарии придумывают вместе

Ро
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н 
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На ВДНХ расскажут о скульптурах Сарры Лебедевой
Всех, кого интересуют исто-

рия живописи и скульптуры 
советской эпохи, ждут 28 ок-
тября в 15.00 в павильоне «Ра-
бочий и колхозница». Там со-
стоится лекция «Портретист-
ка революции», посвящённая 
творчеству Сарры Лебедевой.

— Сарра Лебедева — круп-
нейший скульптор советской 

эпохи, — рассказали в пресс-
службе ВДНХ. — Она посто-
янный участник всероссий-
ских и международных вы-
ставок и двух Венецианских 
биеннале, известна как бле-
стящий портретист. 

В числе известных работ — 
портреты Дзержинского, Чка-
лова, Пришвина, проекты па-

мятников выдающимся лю-
дям — Пушкину, Мичурину, 
Пастернаку. Однако хотя про-
екты монументальных работ 
Лебедевой занимали первые 
места, почти ни один из них не 
был реализован. Вы узнаете, в 
чём причина таких загадочных 
творческих перипетий, а так-
же какая скульптура Лебеде-

вой украсила парк культуры и 
отдыха им. Горького и почему 
Сарру часто противопоставля-
ли Вере Мухиной.

Посещение бесплатное 
(12+). Регистра-
ция на сайте 
znanie.vdnh.ru.

Алексей 
ТУМАНОВ
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Эн-ю
Энергичная моло-

дая собака, любит про-
гулки на природе, ори-
ентирована на обще-
ние с человеком. Ей 3 
года, рост в холке 46 
см. Здорова, привита, 
стерилизована.

 Опекун: 8-903-580-9252, Светлана.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

Чара
Одна из самых спокойных 

собак приюта. Любит неторо-
пливо прогуляться по парку, 
очень ориентирована на че-
ловека. Ей 8 лет, рост в хол-
ке 50 см. Здорова, привита, 
стерилизована. 

 Опекун: 8-906-088-4947, 
Татьяна.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Шейла
Аристократичная и очень 

красивая собака. Любит побе-
гать и поиграть, с удовольстви-
ем позволяет себя погладить, 
но боится резких движений и 
с осторожностью относится к 
посторонним. Ей понадобится 
время для адаптации в новой 
обстановке. Шейле около 7 лет, 
рост 55 см в холке, вес 26 кг. 
Привита, стерилизована, име-
ет ветпаспорт. Пристраивается 
в семью без маленьких детей.

 Опекун: 8-903-145-2721, Ок-
сана.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Ду-
бовой Рощи, вл. 23-27

В Москве продолжается бесплатная вакцина-
ция от гриппа. Её проводят в поликлиниках и в 
мобильных пунктах, в нашем округе они действу-
ют у станций метро «Медведково» и «ВДНХ». На 
прошлой неделе мы поинтересовались у читате-
лей, планируют ли они прививаться от гриппа. 

Участие в опросах на сайте и в телеграм-
канале «ЗБ» приняли более 200 человек. 29% 

респондентов сообщили, что уже прошли вак-
цинацию от гриппа, поскольку всегда стара-
ются сделать это пораньше, до наступления 
холодов. Ещё 21% опрошенных ответили, что 
собираются привиться в ближайшее время. И 
50% отметили, что никогда не делают сезон-
ные прививки и в этом году тоже не планируют. 

Иван ПЕТРОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Передавать показания счётчиков электроэнергии москвичи 
теперь могут по телефону горячей линии (495) 539-2525. 
Звонки круглосуточно принимает голосовой помощник. 

Наш следующий вопрос: 

А как вам удобнее передавать 
показания электросчётчиков?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Половина опрошенных 
уже привились от гриппа 

или собираются это сделать на днях

  Через сайт или приложение, уже привык к ним.
  Воспользуюсь новой услугой: буду передавать по телефону.
  С помощью терминала в клиентском офисе или в центре 
госуслуг.ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Взяла песочные часы и 
спрашивает:

— Можно я переверну вре-
мя?

  
Играет в доктора и ста-

вит папе игрушечный гра-
дусник.

— Что со мной, доктор 
Соня?

— У вас болезня.

— Сегодня у вас в садике 
будет сладкий стол.

— Мама, он же деревянный! 
Мы что, его грызть будем?

Папа знакомит Соню с 
цифрами. Приходит из шко-
лы старший брат, и она ин-
тересуется:

— Ваня, а вы в 10-м клас-
се какую цифру проходите?

    — Сонечка, как же ты упала?
— Я бежала, бежала, но-

сом об асфальт зацепилась 
и упала.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Финансист. 
Мат. Мансарда. Горсть. Мегера. 
Расческа. Ранец. Тактик. Ирбис. 
Олт. Моська. Угар. Луки. Отец. 
Сироп. Бабушка.

По вертикали: Компромисс. 
Гангстер. Циклоп. Семинар. Раут. 
Кеб. Гостиница. Тесто. Час. Раек. 
Маркс. Стог. Текила. Тварь. Ак-
триса. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Дарье Тюриной из райо-
на Отрадное 11 лет. Ещё до-
школьницей она стала осва-
ивать бальные танцы, а с 9 
лет начала заниматься пла-
ванием в школе «Триумф». 

«В школу плавания я 
пришла, чтобы научить-
ся хорошо нырять и чув-
ствовать себя уверенно на 
воде. Сейчас уже получи-

ла 2-й юношеский разряд 
по плаванию, — рассказы-
вает девочка. — Хорошо 
плавать — это полезно для 
здоровья, а ещё это очень 
красиво. Многие люди об-
ращают внимание, когда я 
прыгаю с мостика и краси-
во ныряю!»

Даша постоянно участву-
ет в соревнованиях и зани-

мает призовые места, её 
ближайшая цель — получить 
1-й юношеский разряд. 

«Мне нравится, что с ре-
бятами в моей школе мы 
не только учимся плавать, 
но и дружим: ездим на лет-
ние и зимние сборы, вместе 
ходим в парки», — добавила 
юная спортсменка.

Ксения ФИРСОВА  

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«Носом об асфальт 
зацепилась и упала» 

Соня, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Даша умеет красиво нырять 
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Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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